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"A pagado el fuego, 
vendrá fase de ca-
tastro, ayudas tem-
pranas y recons-

trucción. Nos pondremos de pie", 
sostuvo el Presidente Gabriel Boric 
el 4 de febrero de 2024, un día des-
pués del devastador megaincendio 
que afectó los dos días anteriores 
a miles de viviendas en Viña del 
Mar, Quilpué y Villa Alemana, de-
jando un saldo de 137 fallecidos. 
Un mes después, el Gobierno fijó la 
meta para la reconstrucción tran-
sitoria: "De aquí al invierno todos 
tienen que tener un techo", sostu-
vo el Mandatario.

Sin embargo, a la fecha, el ba-
lance de la tragedia y sus solu-
ciones no dejan contentas a sus 
víctimas ni tampoco al Gobierno. 
De las 3.047 viviendas con algún 
tipo de daño, correspondientes a 
familias hábiles de subsidios per-
tenecientes a sectores regulares 
de las comunas de Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, existen 
626 a quienes ya se les ha asigna-

do un subsidio habitacional en las 
distintas modalidades que dispone 
el Ministerio de Vivienda y Urbanis-
mo (Minvu) para este proceso de 
reconstrucción: autoconstrucción 
asistida, incluida la opción de pago 
posterior, construcción en sitio pro-
pio, viviendas industrializadas y 
adquisición de vivienda construi-
da. Como balance, a la fecha un 
35% de las familias hábiles con 
daño no reparable cuentan con 
un proceso de reconstrucción en 
desarrollo.

Según el informe entregado por 
el mismo Gobierno, enviado por el 
Departamento de Comunicaciones 
de la Gerencia de la Reconstruc-
ción este martes tras las consultas 

sobre avances del proceso, durante 
el año 2024 se completaron un to-
tal de 46 compromisos de los 166 
que componen el plan. En términos 
globales, la planificación alcanza 
un 26% de avance. Es decir, no se 
ha cumplido lo prometido inicial-
mente.

GERENTE DE 
RECONSTRUCCIÓN… ¿A 
CARGO?

Fue el 22 de febrero del año pa-
sado cuando la ministra de Desa-
rrollo Social y Familia, y encargada 
de la reconstrucción, Javiera Toro, 
informó el nombramiento de Patri-
cio Coronado Rojo como gerente 
técnico para la reconstrucción de 

Viña del Mar, Quilpué y Villa Ale-
mana.

Sus labores –según se anun-
ciaron en ese entonces en la pren-
sa– serían asesorar técnicamente 
al Comité de Ministras y Ministros 
para la Reconstrucción y colaborar 
en el diseño, coordinación e imple-
mentación del plan de reconstruc-
ción en la zona.

Para aquello, el Ministerio de 
Desarrollo Social y Familia crea-
ría una Unidad de Reconstrucción 
dependiente directamente de la 
ministra Javiera Toro, para dar 
soporte y el apoyo administrativo 
al Comité y al Gerente Técnico para 
el adecuado cumplimiento de sus 
fines, proporcionando el personal 
y los servicios que requieran, mien-
tras que la autoridad designada 
quedaría sujeta a la responsabi-
lidad del Comité de Reconstruc-
ción, a quienes debían dar cuenta 
periódica e informar sobre los 
avances en la ejecución de las 
medidas necesarias para la opor-
tuna recuperación y reconstruc-
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Nadie en el Gobierno quiere tomar la "piedra caliente" de la 
reconstrucción, y quien debería coordinar y lograr soluciones 
"expeditas" para los damnificados ni siquiera es reconocido 
por estos. Supuestamente coordina a Serviu, Minvu y Mideso, 
pero últimamente sólo se ha visto al ministro Carlos Montes 
responder sobre el gran "fail" del Gobierno de Gabriel Boric.
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ción de las zonas afectadas.
Sin embargo, ya es sabido que 

las tareas de reconstrucción no 
tuvieron los resultados prometi-
dos, porque claramente no todos 
tienen un techo después de haberlo 
perdido todo en lo que es conside-
rado el evento más catastrófico 
después del terremoto con poste-
rior tsunami registrado el 27 de fe-
brero de 2010.

Tras las críticas que surgieron 
desde el mundo político, acadé-
mico, social, de las propias vícti-
mas y de su propio sector, las que 
se acrecentaron mes a mes luego 
de la extraña asunción de Camila 
Vallejo como “ministra enlace” en 
desmedro de Maya Fernández, el 
invierno sin todas las casas, la co-
misión investigadora que reimpul-
só las críticas al rol del Gobierno, y 
las quejas de los damnificados que 
derivaron incluso en una huelga de 
hambre, las autoridades del Go-
bierno del Presidente Boric hicieron 
su mea culpa y, de alguna forma, se 
lavaron las manos alejándose de la 
responsabilidad directa de liderar 
el proceso: la exministra del Inte-
rior, Carolina Tohá, dijo en enero 
que “como Gobierno no estamos 
conformes con lo alcanzado has-
ta ahora”, e incluso el tema fue 
abordado por el titular de Vivienda, 
Carlos Montes (PS), quien afirmó 
que “objetivamente” el avance ha 
sido lento.

A horas del primer aniversario 
del devastador megaincendio del 2 
y 3 de febrero, la ministra (s) voce-
ra de Gobierno, Aisén Etcheverry, 
también abordó las críticas por la 
demorada reconstrucción tras los 
megaincendios de Valparaíso. Al 
respecto, señaló: “No ha sido algo 
respecto a lo cual estemos con-
formes”.

Toro, por su parte, ha sido me-
nos autocrítica, y apuntó a la falta 
de una figura permanente a cargo 
de la reconstrucción. “No tene-
mos una institucionalidad de la 
reconstrucción, y por lo tanto 
en cada nuevo proceso estamos 
nombrando a alguien nuevo”. 
Además, agregó que “las recons-
trucciones parecen no ser algo 
excepcional. (…) y de esta recons-
trucción espero no solo poder re-
cuperar la infraestructura, sino 
también dejar para delante las 
bases de una institucionalidad”.

Estos dichos surgen a propósito 
también de la falta de celeridad en 
una reconstrucción que no tiene un 
liderazgo claro y público. Supuesta-
mente quien está "encargada" de la 
reconstrucción es la ministra Toro, 
de Desarrollo Social, pero quien 
coordina realmente es el denomi-
nado “gerente de la reconstruc-
ción”, pomposo título que recae 
en el exdirector del Instituto de 
Previsión Social (IPS), Patricio 
Coronado. Pero éste a su vez tiene 
que coordinar a los otros servi-
cios, que a su vez tienen vocerías 
de manera independiente... todo 
muy coordinado.

De hecho, de acuerdo a una 
fuente del Gobierno, el rol de Co-
ronado “es como un coordinador 
general, pero en la práctica hay dos 
ministros sobre él: Minvu y Desarro-
llo Social, y en la región compite en 
protagonismo con Seremi y Serviu”.

Coronado, además de haber 
sido director del Instituto de 
Previsión Social (ISP) hasta el 
momento de su asunción al car-
go, es administrador público de la 
Universidad de Chile y Magíster 
en Gerencia y Políticas Públicas de 
la Universidad Adolfo Ibáñez, y de 
acuerdo al Gobierno, cuenta con 
vasta experiencia en la función pú-
blica. Además, se desempeñó como 
vicepresidente ejecutivo de Caja de 
Previsión de la Defensa Nacional 
(Capredena).

De acuerdo a su perfil en Linke-
dIn -en el que tiene una foto de 
perfil que dice "Open to work"- 
tiene “más de 20 años de expe-
riencia en el sector público. Alta 
capacidad para liderar procesos 
de modernización institucionales 

orientados a la generación y per-
feccionamiento de modelos de ne-
gocio y de servicio a la ciudadanía. 
Experiencia en la implementación 
de plataformas tecnológicas diri-
gidas a la satisfacción de usuarios. 
Competencias en comunicación 
efectiva y establecimiento de re-
des colaborativas. Marcada orien-
tación a implementar mejoras de 
gestión, eficiencia presupuestaria 
y de servicio. Alta capacidad para 
orientar equipos de trabajo al logro 
de objetivos institucionales y a la 
concreción de nuevos proyectos".

MILLONARIO SUELDO SIN 
LOGRAR COMPLETAR LO 
ENCOMENDADO

Sin embargo, pese a todos es-
tos títulos y supuestas compe-
tencias, la reconstrucción sigue 
inconclusa, lo que significa, en pa-
labras simples, que Coronado no ha 
brindado la solución habitacional 
que prometió el Gobierno –y el Pre-
sidente Gabriel Boric- a quienes lo 
perdieron todo por un incendio in-
tencionado, con mala coordinación 
de las autoridades, implicancia de 
trabajadores de Conaf, Senapred 
y Bomberos y que se pudo haber 
evitado.

Lo más complejo de este cargo es 
que, si bien, hay quienes consideran 
que ha sido el único que ha hecho 
un poco más por coordinar los es-
fuerzos por reconstruir, esto no ha 
sido suficiente para alguien que, de 
acuerdo a la Ley de Transparencia, 
tiene un sueldo bruto de más de 
$7 millones. Coronado, además, ha 
obtenido diversos viáticos duran-
te los meses que ha desempeñado 
el cargo, por montos que llegan 

hasta los $278 mil.
Su cargo, dependiente de la Sub-

secretaría de Evaluación Social del 
Ministerio de Desarrollo Social, está 
descrito de la siguiente manera en 
cuanto a sus funciones: En primer 
lugar, según la Ley de Transpa-
rencia, Coronado debe “coordinar 
y asesorar técnicamente la imple-
mentación del Plan de Recons-
trucción Incendios: Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana (Plan de 
Reconstrucción) y sus estrategias 
respecto a la catástrofe en las 
provincias de Marga Marga y Val-
paraíso, procurando la expedita 
atención de las personas dam-
nificadas y sus familias”, lo que 
claramente no se ha cumplido, si se 
considera que, de manera histórica, 
algunos damnificados y personas 
que los apoyaban de otros lados, 
iniciaron una huelga de hambre por 
la falta de respuestas en cuanto al 
bono universal pero también por la 
lentitud de la reconstrucción.

En segundo lugar, su tarea es 
“gestionar oportunamente la reco-
pilación y entrega de información 
de personas u organizaciones pú-
blico o privadas relacionadas con 
la implementación de las medidas 
del Plan de Reconstrucción y sus 
estrategias”, en tercera instancia 
es “asesorar a la Ministra de Desa-
rrollo Social y Familia, que preside 
el Comité para la Reconstrucción 
mandatado en el artículo 41 de la 
Ley N° 21.640, de presupuestos del 
sector público correspondiente al 
año 2024, en todo a lo que refiera 
sobre el Plan de Reconstrucción y 
sus estrategias”, en cuarto lugar 
“identificar e informar a la Minis-
tra de Desarrollo Social y Familia, 
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https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-escandaloso-sueldo-del-gerente-de-la-fallida-reconstruccion-tras
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-escandaloso-sueldo-del-gerente-de-la-fallida-reconstruccion-tras


4 Región de Valparaíso miércoles 05 de marzo

que preside el Comité para la Re-
construcción, de problemas críti-
cos que surjan de la implementa-
ción de los planes y estrategias de 
reconstrucción, ya sea de oficio o 
a requerimiento", y en quinto lugar 
“participar de instancias coordina-
das a las que sea invitado el Minis-
terio o la ministra, en materias de 
que competan el Plan de Recons-
trucción y sus estrategias”.

Su sexta tarea como gerente 
técnico de la reconstrucción es 
“coordinar acciones, reuniones 
y trabajo con otras autoridades, 
ministerios e instituciones para 
avanzar en el seguimiento y eje-
cución del Plan de Reconstrucción 
y sus estrategias”, en séptimo lu-
gar “diseñar y planificar, organizar 
y ejecutar las acciones necesarias 
para el seguimiento y ejecución del 
Plan de Reconstrucción y sus es-
trategias”, y finalmente, “evaluar y 
efectuar el seguimiento del Plan de 
Reconstrucción y sus estrategias, 
cuyo desarrollo haya sido encarga-
do a terceros, dentro del ámbito de 
su competencia”. Además, Corona-
do “cumple funciones en Gabinete 
de Ministra”.

Suena extraño leer la palabra 
“expedita” en la descripción de su 
primera función, pero también 
el hecho de que varias de esas 
tareas no hayan tenido el resul-
tado esperado. De hecho, tras los 
problemas con la lentitud de la re-
construcción, desde agosto del pa-
sado en el Ministerio contrataron 
al cientista político Pablo Álvarez 
Chaparro para que los asesorara 
"en materias estratégicas de pro-
gramación y avanzada" en temas 
de reconstrucción, además de rea-
lizar visitas a terreno por el mismo 
motivo, y "generar red con insti-
tuciones y coordinar encuentros 
que faciliten el desarrollo de los 
programas del Ministerio y de la 
implementación de los planes de 
reconstrucción", entre otras labo-
res, por $2.292.400 más.

UNA PIEDRA CALIENTE QUE 
NADIE QUIERE SOSTENER

El problema que tiene el Gobier-
no con la reconstrucción es que, 
básicamente, prometieron algo que 
luego no pudieron cumplir y ahora 
cuesta explicarse. Por ese motivo, el 
tema trata de evitarse en general, 
incluso durante la semana en la que 
se cumplía un año del catastrófico 
evento. Sólo cabe recordar que el 
mismo Presidente Gabriel Boric 
estaba en Uruguay cuando fue 3 
de febrero este año, y que no se 
pronunció sobre ello durante esos 
días.

Lo decía el gobernador regional 
de Valparaíso, Rodrigo Munda-
ca, cuando señalaba que “hay 
responsabilidades políticas que 
nadie ha querido asumir" y que 
quienes están a cargo "no han 
dado el ancho". Se trata de una si-
tuación compleja para un Gobierno 
que tiene una baja aprobación en 
un año de elecciones, y que carece 
de figuras potentes para potenciar. 
Quienes han estado relaciona-
das con temas difíciles como éste 
bajan sus posibilidades de una 

postulación a algo, y quienes han 
crecido en las encuestas lo han 
hecho justamente a costa de ale-
jarse lo más posible de cualquier 
tipo de responsabilidad por el 
megaincendio. Es cosa de ver lo 
que ha hecho la propia alcaldesa de 
Viña del Mar, Macarena Ripamonti, 
figura regional que está dentro del 
top 10 de políticos mejor evaluados 
del país, pese a ser la jefa comunal 
de una de las dos comunas afecta-
das por la tragedia y sobre la cual 
se apuntaron varios dardos desde 
un comienzo.

Muestra de la estrategia de sol-
tar la "piedra caliente" de la recons-
trucción es que cuando han surgido 
críticas a la reconstrucción como 
éstas, la ministra Toro ha evadido 
varias veces hablar con la prensa 
sobre el tema. Por otro lado, está 
el ministro Carlos Montes, de Vi-
vienda y Urbanismo, quien pese a 
recibir toda la carga de la crítica de 
los damnificados e innumerables 
solicitudes de renuncia, sigue allí. 
El Serviu Valparaíso también es 
parte del asunto, pero el seremi que 

estaba desde que fue el megaincen-
dio, Rodrigo Uribe, tampoco se le 
vio hablando o haciendo mucho, y 
fue "renunciado" el 23 de enero. El 
asunto es que quien sigue en su 
cargo como gerente de la recons-
trucción, sin contar mucho qué ha 
hecho ni recibir pifias o críticas de 
los vecinos, es justamente quien 
realmente está a cargo de coor-
dinar y buscar soluciones para 
dar una respuesta lo más expedi-
ta posible a los damnificados en 
cuanto a la reconstrucción, Patri-
cio Coronado.

Sobre esto, una fuente del go-
bierno contó a Puranoticia.cl que 
“apenas ocurrió el incendio, es-
taban todos, ministros, subsecre-
tarios, organizaciones, etcéte-
ra... Hoy queda sólo el Minvu en 
terreno. Nadie se quiere asociar 
al tema. Al minuto de buscar res-
ponsabilidades, todos se corren”.

Efectivamente, de lo que hace 
Coronado no se sabe mucho ni él 
ha dado mayores explicaciones a 
la opinión pública, por lo que las 
figuras más conocidas del gabinete 

terminan recibiendo la frustración 
de las familias afectadas y de los 
políticos de oposición.

Un ejemplo de aquello es lo que 
ocurrió el 23 de enero de este año, 
cuando hubo una molestia ge-
neralizada de los vecinos de las 
zonas siniestradas que estaban 
esperando a las autoridades na-
cionales y regionales del Gobier-
no para poder generar una ins-
tancia de conversación y obtener 
respuestas, pero en el lugar sólo 
se hizo presente Patricio Corona-
do, generando así la molestia de 
todos los vecinos… incluso algunos 
de ellos se manifestaron afuera del 
recinto donde se realizó la reunión 
por la "falta de autoridades" que 
les fueran reconocibles para lograr 
respuestas. Esto da cuenta de lo 
poco reconocida que es la figura 
de Coronado para los damnifica-
dos y la falta de liderazgo en esta 
materia en la que comunicar lo que 
se ha hecho, dialogar con la comu-
nidad, escucharlos y que no se sien-
tan desamparados tras un proceso 
traumático como lo fue el megain-

cendio, es clave para avanzar en re-
parar los daños no sólo materiales 
sino también psicológicos.

FALTA DE COORDINACIÓN EN 
RECONSTRUCCIÓN: ¿QUIÉN SE 
HACE RESPONSABLE?

Otro ejemplo de lo extraño que 
es este cargo y que podría ser un 
motivo para las descoordinaciones 
en cuanto a reconstrucción es que 
en enero de este año, la ministra 
Etcheverry destacó que “el Presi-
dente Boric citó a la ministra Toro 
y al ministro Montes al Comité 
Político la semana pasada, pre-
cisamente para manifestarles la 
importancia de avanzar con ma-
yor rapidez y ponerle acelerador 
a un tema que sabemos preocupa 
y duele todavía a muchas familias 
de nuestro país”. ¿Por qué no con-
vocó al gerente de la reconstruc-
ción, si es el que coordina todos los 
servicios? ¿Quién manda a quién?

Desde el mismo gobierno, en su 
balance anual, abordaron los pro-
blema de comunicación y coordi-
nación del trabajo para la recons-

trucción: “Un aspecto de mejora 
transversal tiene relación con la 
gestión comunicacional. Es clave 
mejorar la coordinación y difusión 
de información tanto a la ciudada-
nía como dentro del sector público 
para garantizar mensajes claros e 
información precisa del proceso”, 
mientras que también señalaron 
problemas con la “Coordinación re-
gional: Se deben mantener y forta-
lecer los espacios de coordinación 
instalados en 2024 para asegurar 
una implementación coherente del 
Plan y preservar el sentido de ur-
gencia en la reconstrucción”.

Otro tema que le ha terminado 
pesando al Gobierno es que la fal-
ta de liderazgo y resultados en la 
reconstrucción post megaincendio 
ha hecho a varios de la oposición 
sacar a colación lo que fue la solu-
ción que dio el ex Presidente Sebas-
tián Piñera post terremoto del 27 de 
febrero en pleno año de elecciones 
presidenciales. De hecho, el diputa-
do UDI Juan Antonio Coloma dijo 
hace unos días atrás, en el aniver-
sario número 15 del denominado 

27/F que “al Presidente Boric le 
tocó asumir un desafío muy do-
loroso, como fue llevar adelante 
la reconstrucción después del 
incendio en la quinta región. Un 
desafío doloroso, pero de menor 
magnitud de la que enfrentó el 
presidente Piñera“, para luego 
criticar que "la reconstrucción no 
solamente ha sido burocrática y 
lenta, sino que mantiene a miles 
de familias en la incertidumbre 
de cuándo podrán volver a habi-
tar sus hogares”.

¿Qué puede hacer el Gobierno, a 
más de un año del megaincendio, 
para arreglar esta fallida recons-
trucción que no resuelve la falta de 
viviendas de las familias afectadas? 
¿Por qué quien está a cargo, apa-
rentemente, no pareciera estarlo 
y ni los propios damnificados, las 
personas a quienes se supone debe 
ayudar, saben quién es? ¿Por qué se 
sigue pagando un millonario suel-
do a un gerente que no ha dado el 
ancho? ¿Quién se hace responsable 
entonces?

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-escandaloso-sueldo-del-gerente-de-la-fallida-reconstruccion-tras




6 Región de Valparaíso miércoles 05 de marzo

El próximo martes 1 de abril será 
la fecha en que comenzará a fun-
cionar el flamante Ministerio de 
Seguridad Pública, tras su despa-
cho desde el Congreso Nacional en 
diciembre, y su promulgación como 
ley por parte del Gobierno a fines de 
enero.

La entidad será la encargada 
de colaborar con el Presidente de 
la República en materias relativas 
al resguardo, mantención y pro-
moción de la seguridad y orden 
público, la prevención del delito y la 
protección de las personas en ma-
terias de seguridad.

La nueva cartera comenzará a 
operar en un edificio cercano al 
palacio de La Moneda, en Teatinos 
220 de Santiago, en cuyas oficinas 
se emplazarán los gabinetes del 
Ministro o Ministra, además de las 
Subsecretarías de Seguridad Públi-
ca y Prevención del Delito.

Una de las novedades tiene que 
ver con que se establecen requisi-
tos más exigentes para el personal 
del nuevo Ministerio de Seguridad 
Pública. Por ejemplo, en el caso de 
los jefes de departamento, estos 
cargos deberán ser definidos me-
diante concurso.

FUNCIONES DEL MINISTERIO
El nuevo Ministerio de Seguridad 

Pública se encargará de formular, 
diseñar y evaluar las políticas y 
estrategias nacionales, tendientes 

a prevenir y combatir el crimen or-
ganizado nacional y transnacional, 
el narcotráfico y los actos terroris-
tas.

Para lo anterior, la nueva institu-
ción deberá coordinar y promover 
el trabajo conjunto con la Agencia 
Nacional de Inteligencia, las Fuer-
zas de Orden y Seguridad Pública 
y los demás organismos competen-
tes en la materia.

Además, el futuro Ministerio de 
Seguridad Pública deberá propo-
ner al Presidente de la República, 
Gabriel Boric, iniciativas legales, 
reglamentarias y administrativas 

en las materias de su competencia, 
además de evaluar su aplicación.

Entre sus tareas, tendrá que pro-
poner la Política Nacional de Segu-
ridad Pública, que deberá incluir es-
trategia de prevención del delito; 
protección y atención de víctimas; 
y medidas de combate y preven-
ción del crimen organizado y te-
rrorismo.

LA NUEVA ESTRUCTURA
Desde el próximo 1 de abril, el 

Ministerio de Seguridad Pública 
contará con dos subsecretarías: Se-
guridad Pública y Prevención del 

Delito.
Además, contará con Secreta-

rías Regionales Ministeriales (se-
remis) de Seguridad Pública, que 
representarán a la cartera en cada 
una de las regiones del país.

De igual forma, también exis-
tirán los departamentos provin-
ciales de Seguridad Pública, cuyo 
territorio podrá comprender una o 
más provincias de la misma región. 
de acuerdo a criterios de distancia, 
conectividad, entre otros.

El Ministerio de Seguridad Públi-
ca contará con equipos encabeza-
dos por un Seremi de Seguridad 
Pública, con dedicación exclusiva a 
las tareas relacionadas a la materia 
para implementar medidas especí-
ficas a cada realidad regional. 

PERFIL DEL SEREMI EN 
VALPARAÍSO

El tema fue abordado por algu-
nos diputados de la región de Val-
paraíso, quienes en conversación 
con Puranoticia.cl entregaron sus 
opiniones respecto al perfil que 
debe tener el futuro Secretario Re-
gional Ministerial (Seremi) de Se-
guridad Pública.

En ese sentido, el diputado An-
drés Longton (RN) comenzó dicien-
do que cualquiera que sea el nom-
bre, el futuro Ministro de Seguridad 
Pública debe "tener las agallas para 
tomar decisiones que incluso vayan 
contra de su propio sector político o 

Diputados definen perfil que deberá 
tener el futuro Seremi de Seguridad 
Pública de Valparaíso y plantean los 
primeros nombres

Puranoticia.cl conversó con los diputados Chiara 
Barchiesi, Andrés Longton, Andrés Celis y Tomás de 
Rementería respecto a esta nueva figura que entrará en 
funciones el 1 de abril.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-definen-perfil-que-debera-tener-el-futuro-seremi-de-seguridad
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-definen-perfil-que-debera-tener-el-futuro-seremi-de-seguridad
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del sector más radicalizado de la iz-
quierda, que es el Partido Comunis-
ta y el Frente Amplio". Así es como 
sugirió nombres como el de Felipe 
Harboe (ex PPD) y el diputado Raúl 
Leiva (PS). 

En cuanto al Seremi de Seguri-
dad de Valparaíso, sostuvo que "es 
bien complicada su figura por-
que queda radicado en el Seremi, 
pero a instancias del Delegado 
Presidencial. Quedará un Seremi 
medio-medio, un Seremi que de-
pende del Presidente, pero direc-
tamente del Ministerio de Segu-
ridad, que es su jefatura directa. 
El Delegado es el representante del 
Presidente, tiene un contrapeso, se 
le puede acusar constitucionalmen-
te, y eso genera una dependencia y 
obediencia distinta respecto al rol 
que tienen las policías de lo que va 
a tener un Seremi".

"Tendrá dos contrapesos y 
dos liderazgos distintos, y eso 
obviamente que va a producir 

un choque político y también de 
las facultades. Ni hablar de las 
provincias, donde el Delegado 
Provincial queda como una fi-
gura decorativa en términos de 
seguridad, ya que va a haber un 
encargado de seguridad. ¿Tú crees 
que la policía le hará caso a un en-
cargado de seguridad o a un Dele-
gado que depende del Presidente, y 
le responde al Ministro del Interior? 
A mi no me gustó como quedó el 
Ministerio. Me tocó tramitarlo en 
detalle en la Comisión de Seguridad 
y creo que pueden haber serias difi-
cultades respecto de las competen-
cias", añadió Longton.

Por su parte, el diputado Andrés 
Celis (independiente, ex Renovación 
Nacional), planteó a Puranoticia.cl 
que "el futuro Seremi de Seguri-
dad Pública en Valparaíso debe 
ser una persona con formación 
sólida en orden y seguridad, con 
experiencia comprobada en el 
área y completamente alejada de 

intereses políticos".

Respecto al nombre de esta au-
toridad, precisó que "a mi juicio, el 
general inspector (r) Edgar Jofré, 
ex Jefe de Zona de Carabineros 
de Valparaíso, cumple con todos 
estos requisitos y podría aportar 
con su conocimiento y liderazgo 
en un momento crítico para la 
seguridad de la región de Valpa-
raíso".

Finalmente, la diputada Chiara 
Barchiesi (Republicanos) subrayó 
a Puranoticia.cl que "la seguridad 
pública no se resuelve con más 
burocracia, sino con respaldo 
efectivo a nuestras policías, una 
persecución penal ágil y conde-
nas contundentes".

"Depositar esperanzas en un 
nuevo Seremi de Seguridad Pú-
blica es desconocer el problema 
de fondo y conformarse con medi-
das que solo benefician a la casta 
política y no a los ciudadanos de 

la región de Valparaíso, quienes 
sufren a diario la delincuencia", 
continuó manifestando la legisla-
dora del Distrito 6.

Finalmente, la parlamentaria del 
Partido Republicano expuso que 
"la solución pasa por decisiones 
firmes y no por seguir inflando 
estructuras administrativas que 
poco o nada aportan a la seguri-
dad real de las personas".

Cabe hacer presente que Pu-
ranoticia.cl realizó las consultas 
a diputados del oficialismo, sin 
embargo figuras como Carolina 
Marzán (PPD), Diego Ibáñez (FA) o 
María Francisca Bello (FA) no res-
pondieron a nuestras consultas. No 
obstante, quien sí lo hizo fue el di-
putado Tomás de Rementería (PS), 
quien sólo señaló que el perfil del 
nuevo Seremi de Seguridad Pública 
debe ser como el del actual coor-
dinador regional del tema, Óscar 
Balcarce, de quien dijo que "creo 
que es lejos la mejor opción".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-definen-perfil-que-debera-tener-el-futuro-seremi-de-seguridad
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-definen-perfil-que-debera-tener-el-futuro-seremi-de-seguridad
http://lapizlopez.cl
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T rabajadores de la salud 
de la región de Valparaí-
so, agrupados en dos fe-
deraciones, se tomaron el 

Puerto Terrestre de Los Andes en 
el marco de una movilización na-
cional de tres días, acusando falta 
de cumplimiento por parte de la 
Subsecretaría de Salud Pública.

La acción, iniciada la mañana de 
este miércoles 5 de marzo, agrupa 
a funcionarios de la Federación 
Nacional de Funcionarios de la 
Subsecretaría de Salud Pública 
(Fenfussap) y de la Federación de 
Asociaciones de Salud Pública 
(Fedasap), representantes de tra-
bajadores que se desempeñan en la 
Seremi de Salud.

Dirigentes de ambas agrupacio-
nes explicaron que la medida res-
ponde a la falta de cumplimiento 
por parte de la autoridad sani-
taria; esto, a pesar de que los tra-
bajadores de las Seremis de Salud 
alcanzaron las metas metas sanita-
rias establecidas en el Programa de 
Mejoramiento de la Gestión (PMG) 

a nivel nacional.
"La movilización es por negli-

gencia inexcusable de la subsecre-
taria (Andrea Albagli) y su equipo 
de gabinete, al fallar en la entrega 
de información a la Dirección de 
Presupuesto (Dipres). Estamos 
movilizados porque las regiones 
y sus funcionarios cumplieron 
con el 100% de las metas sanita-
rias del PMG, el cual considera el 
trabajo de todos los funcionarios 
del país que cumplieron, pero 
que por culpa del gabinete de la 
Subsecretaria y los operadores 
políticos que trajeron, "expertos" 
que fallaron, omitieron informa-
ción que no enviaron a la Dipres 

y por eso las metas sanitarias 
están caídas", explicó a Puranoti-
cia.cl Ernesto Rojas, presidente de 
Fenfussap.

De igual forma, indicó que "nos 
estamos movilizando por eso y 
además por la reducción de presu-
puesto que tienen todas las Seremis 
de Salud del país, sin tener vehícu-
los para poder fiscalizar y hacer 
las labores continuas en el cuidado 
de la población, que eso siempre lo 
tenemos presente; así que por esto 
estamos en estos momentos to-
mándonos el Puerto Terrestre de 
Los Andes, donde no pasará nin-
gún camión".

"Nos reúnimos con la Ministra 

de Salud (Ximena Aguilera) para 
que apelara a este error de omisión 
de la Subsecretaria y esperamos 
tener una respuesta lo antes po-
sible para poder deponer esta 
situación y seguir en nuestras 
funciones, que es el cuidado de la 
salud de la población", agregó el 
también presidente de AFAS FE-
NATS V Región.

Los trabajadores de la Seremi de 
Salud de Valparaíso apuntaron a 
que el desarrollo profesional sigue 
siendo una "deuda pendiente", ya 
que desde la creación de la misma 
–el 2005– han luchado por esta-
blecer una carrera funcionaria 
real, sin resultados. En ese sentido, 
afirmaron que cerca del 97% de los 
funcionarios cuentan únicamente 
con contratos a plazo fijo (anuales), 
lo que los mantiene en una situa-
ción de precariedad e indefensión. 
En 2023, la ministra Aguilera firmó 
y envió a la Dirección de Presupues-
to el anteproyecto de Ley del DFL 5, 
pero hasta la fecha no ha habido 
avances.

Trabajadores de la Salud se tomaron 
el Puerto Terrestre de Los Andes por 
"negligencia" de Subsecretaria: "No 
pasará ningún camión"

Funcionarios, agrupados en dos federaciones (Fenfussap 
y Fedasap) explicaron a Puranoticia.cl que la medida 
responde a la falta de cumplimiento por parte de la 
subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli, de quien 
dijeron que su equipo de gabinete "omitió información que 
no enviaron a la Dirección de Presupuesto y por eso las 
metas sanitarias están caídas".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/trabajadores-de-la-salud-se-tomaron-el-puerto-terrestre-de-los-andes-por
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Karen Allende, dirigenta de AFAS 
FENATS V Región, complementó la 
información señalando a Puranoti-
cia.cl que "estamos los dirigentes 
regionales y entre nuestra direc-
tiva tenemos a representantes 
nacionales, además de tener mo-
vilizada a toda la dependencia de 
la Seremi de Salud a lo largo de 
la región de Valparaíso y el país. 
Nosotros estamos coordinados 
con las demás federaciones".

Luego, Sebastián Godoy, vice-
presidente de Fedasap y presidente 
de AFUSSAV Valparaíso, planteó 
que "nuestra intención, aparte de 

esta demanda y reivindicación con-
tra la autoridad de la Subsecretaria 
y su equipo de gabinete, también 
es una expresión de justicia por 
parte de las funcionarias y fun-
cionarios, que se sienten muy 
enojados, frustrados, con desa-
zón, con moral baja, puesto que se 
cumplieron todas las metas, pero 
fundamentalmente estas metas 
están estrechamente vinculadas 
con la atención que brindamos a 
la ciudadanía. Entonces no son in-
dicadores o metas de gestión inter-
na, sino que están estrechamente 
relacionados con nuestro trabajo 

hacia la ciudadanía en protección 
de la salud, promoción y fiscaliza-
ción".

Cabe hacer presente que los 
funcionarios también denuncian la 
falta de avances en la implemen-
tación de la Ley de 40 horas para 
el sector Salud, el abandono de 
las políticas de salud mental para 
los funcionarios, el deterioro de 
los recintos donde operan las Se-
remis en las regiones y la falta de 
inversión en vehículos para fisca-
lización, promoción y vigilancia 
sanitaria. Además, aseguran que 
muchos trabajadores deben com-

prar su propia ropa de trabajo para 
cumplir con sus funciones.

Fenfussap y Fedasap agrupan a 
funcionarios de la Subsecretaría de 
Salud Pública a nivel nacional, sien-
do las organizaciones con mayor 
número de afiliados y representa-
tividad en la Subsecretaría. Con-
cluyeron señalando que "los que 
fiscalizamos y vigilamos también 
necesitamos ser cuidados para 
poder cuidar a nuestra pobla-
ción", agregando: "Que el Gobierno 
que prometió estar con los trabaja-
dores, cumpla".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/trabajadores-de-la-salud-se-tomaron-el-puerto-terrestre-de-los-andes-por
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/trabajadores-de-la-salud-se-tomaron-el-puerto-terrestre-de-los-andes-por
https://compreahora.cl/
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E l delegado presidencial 
regional de Valparaíso, 
Yanino Riquelme, se refi-
rió a la toma del Puerto 

Terrestre de Los Andes, acción eje-
cutada por funcionarios de la Salud 
de Valparaíso que protestan de esta 
manera contra la Subsecretaría de 
Salud Pública.

Dirigentes de la Federación Na-
cional de Funcionarios de la Subse-
cretaría de Salud Pública (Fenfus-
sap) y Federación de Asociaciones 
de Salud Pública (Fedasap) dijeron 
a Puranoticia.cl que la medida res-
ponde a la falta de cumplimiento 
de la autoridad.

"Estamos movilizados porque 
las regiones y sus funcionarios 
cumplieron con el 100% de las 
metas sanitarias del Programa de 

Mejoramiento de la Gestión (PMG), 
el cual considera el trabajo de to-
dos los funcionarios del país que 
cumplieron, pero que por culpa del 
gabinete de la Subsecretaria y los 
operadores políticos que trajeron, 
"expertos" que fallaron, omitie-
ron información que no enviaron 
a la Dipres y por eso las metas 
sanitarias están caídas", explicó 
Ernesto Rojas, presidente de Fen-
fussap.

La movilización –que se extende-
rá por tres días– también se debe a 
la reducción de recursos en el Mi-
nisterio de Salud, de la cual dijeron 
que "nos afecta profundamente". En 
ese sentido, indicaron que la Direc-
ción de Presupuestos (Dipres) ha re-
cortado unos $5.500 millones a la 
Subsecretaría de Salud Pública, lo 

que ha limitado su capacidad para 
llevar a cabo labores esenciales de 
prevención, fiscalización y vigilan-
cia.

Frente a esta acción, el delegado 
presidencial Yanino Riquelme ex-
puso que "de lo que se trata es que 
hay una paralización de brazos 
caídos de algunos funcionarios de 
la Salud, en particular de los aso-
ciados a la Seremi de Salud a lo 
largo del país y por un tema bien 

particular, gremial interno de la 
repartición".

De igual forma, la máxima au-
toridad de Gobierno en la región 
comentó que "ellos tienen algunos 
funcionarios en el paso fronterizo 
Los Libertadores, sin embargo no 
son parte de la cadena de conti-
nuidad permanente de ingreso o 
salida, por lo tanto no hay una pa-
ralización de flujos o de visitantes 
ni nada por el estilo".

Finalmente, Riquelme manifestó 
que los trabajadores "están en sus 
oficinas, en una actitud de brazos 
caídos, pero que tiene que ver con 
sus demandas propias. El paso 
fronterizo (Los Libertadores) si-
gue funcionando sin ninguna 
complicación".

Delegado de Valparaíso desdramatiza 
toma del Puerto Terrestre de Los 
Andes: "No hay una paralización de 
flujos o de visitantes"

Funcionarios de la Seremi 
de Salud, agrupados 
en dos federaciones, 
iniciaron una movilización 
en protesta a una falta 
de cumplimiento de la 
Subsecretaría de Salud 
Pública.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delegado-de-valparaiso-desdramatiza-toma-del-puerto-terrestre-de-los-andes
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E n sesenta millones de 
pesos avaluó la Policía 
Marítima de la Armada 
de Chile y la Policía de In-

vestigaciones (PDI) la incautación 
de 1 kilo de marihuana y 5 kilos 
485 gramos de ketamina, equiva-
lente a 5.500 dosis, en el marco de 
la «Operación Procyon», donde se 
desbarató a una organización cri-
minal internacional, de origen ve-
nezolano, que funcionaba en Perú 
y Chile, y que tenía fijado como ob-
jetivo ingresar por la vía marítima 
la droga, a través de una lancha rá-
pida que se utiliza en la zona norte 
del país. 

El trabajo investigativo intera-
gencial, encabezado por la Fiscalía 
de Focos de Valparaíso, en conjunto 
con un amplio despliegue del De-

partamento de Inteligencia e Inves-
tigaciones Policiales Marítimas de 
la Armada chilena (Dipolmar) y la 
PDI, permitió no sólo la incautación 
de la ketamina -droga considerada 
disociativa con potencial alucinó-
geno-, y la marihuana, sino tam-
bién la detención de un ciudadano 
venezolano que se encontraba en 
el país de manera irregular, que 
fue trasladado hasta la región de 

Valparaíso y que desde la jornada 
del martes 4 de marzo se encuen-
tra sujeto a la medida cautelar de 
prisión preventiva, con un plazo de 
investigación de 120 días.  

LOS TENTÁCULOS DE LA RED 
Después de las primeras dili-

gencias de carácter investigativas 
del Departamento de Inteligencia 
e Investigaciones Policiales Maríti-

mas de la Armada y que contó con 
la cooperación internacional de la 
Fiscalía y de la Policía Antidroga 
de Perú, se identificó a la organi-
zación criminal, cuyo objetivo era 
enviar una remesa de droga a la 
zona central de Chile, utilizando 
como corredor de entrada la vía 
marítima.

El fiscal del Sistema de Análi-
sis Criminal y Focos Investigativos 

Golpe al narcotráfico en la Quinta 
Región: desbaratan banda venezolana 
que pretendía ingresar 5.500 dosis de 
ketamina por el mar

En el marco de la 
investigación se 
logró hacer conexión 
entre esta banda y un 
sujeto condenado por 
tráfico de ketamina 
en Valparaíso, el cual 
pertenece al «Tren de 
Aragua».

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/golpe-al-narcotrafico-en-la-quinta-region-desbaratan-banda-venezolana-que
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/golpe-al-narcotrafico-en-la-quinta-region-desbaratan-banda-venezolana-que
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(Sacfi) de Valparaíso, Sergio Moya, 
explicó que la denuncia ingresada 
a la Fiscalía dice relación con “una 
organización criminal de ciuda-
danos venezolanos, radicada en 
Lima, que había realizado coordi-
naciones para enviar una primera 
remesa de ketamina hacia Chile. 
En Perú, la ketamina se encuentra 
prohibida hace sólo unos meses, 
por lo que hay bastante droga en 
circulación. Nos coordinamos con 
la Fiscalía de Perú, empezamos a 
trabajar de manera conjunta y se 
pudo detectar que, efectivamente, 
se realizó un envío hacia Chile, el 
cual traspasó la frontera por vía 
marítima y, luego, por zona terres-
tre y después fue trasladada la dro-
ga a la zona centro del país”. 

De igual forma, se logró hacer 
conexión con sujetos que ya han 
sido condenados en Valparaíso por 
tráfico de ketamina, los cuales fue-
ron calificados como integrantes 
del «Tren de Aragua», según la 
calificación penal que realiza Gen-
darmería. 

Por su parte, la fiscal regional 
de Valparaíso, Claudia Perivan-
cich, sostuvo que "lo que tenemos, 
hasta ahora, es el tráfico de este 
envío en particular que se hace, 
en parte, por tráfico marítimo en 
Perú y, luego, por vía terrestre 
desde el norte del país hasta San-
tiago. Por el momento no hay una 
vinculación (del detenido) adi-
cional ni otros imputados, pero 
tenemos un importante plazo 
para desarrollar la investigación 
y, eventualmente, detectar otras 
aristas”.  

TRABAJO COORDINADO Y 
PERMANENTE

El gobernador marítimo de Val-
paraíso, capitán de navío litoral, 
Domingo Hormazábal, destacó "el 
trabajo rápido y coordinado que 
tuvimos con la Fiscalía Regional 
de Valparaíso y el apoyo y coordi-
nación con la PDI, que logró tomar 
detenida a la persona que recibía 
esta droga en Santiago. Este tra-
bajo, nosotros lo desarrollamos 
permanentemente, analizando 
por distintas instancias cómo las 
organizaciones criminales bus-
can distintas técnicas para poder 

ingresar con la droga al país”. 
El delegado presidencial regio-

nal de Valparaíso, Yanino Riquelme, 
sostuvo que los 5 kilos de ketami-
na incautados, dentro del mer-
cado ligado a ese tipo de droga, 
“es muy relevante, dado que este 
producto viene ingresando hace 
no muchos años a los mercados 
internacionales, a los mercados 
de Latinoamérica y a Chile. Es 
una droga muy dañina, de mucho 
impacto en la comunidad y, por lo 
tanto, es relevante que podamos 
hacer un despliegue como éste 
que va salvando vidas y familias, y 
que muestra que una organización 

criminal internacional no tiene el 
campo libre en Chile”. 

Finalmente recordó que existe 
un Consejo del Crimen Organizado 
a nivel país y “uno de los focos en 
la región de Valparaíso tiene que 
ver con el tráfico por vía marítima 
y, ahí, el trabajo especializado que 
se está haciendo es fundamental. 
Hay equipamiento que ha llegado, 
hace no mucho tiempo, al Puerto de 
San Antonio, hay un refuerzo en el 
Puerto Terrestre de Los Andes, hay 
también un trabajo integrado en el 
Puerto de Valparaíso, de forma de 
poder ir parando este comercio ilí-
cito internacional”. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/golpe-al-narcotrafico-en-la-quinta-region-desbaratan-banda-venezolana-que
https://www.instagram.com/fullpadelquillota/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Enero
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P ositivo fue el balance rea-
lizado por autoridades de 
Gobierno y Carabineros 
respecto a lo que está 

siendo el «Súper Miércoles» en 
la región de Valparaíso, cuando 
regresan masivamente a clases los 
estudiantes de educación primaria, 
secundaria y superior.

Si bien, se ha reportado conges-
tión en los puntos críticos habitua-
les de la región, como Av. Argenti-
na, Av. Pedro Montt, Av. Borgoño 
y Av. Los Carrera, lo cierto es que 
se trata de los atochamientos nor-
males de los días hábiles del año, 
según dijeron.

El delegado presidencial regio-
nal de Valparaíso, Yanino Riquelme, 
explicó desde la Unidad Operativo 
de Control de Tránsito (UOCT), que 
"el balance es positivo. No hemos 
visto grandes aglomeraciones, no 
hay grandes congestiones, más 
allá de las normales de un día de 
semana laboral en la región de 
Valparaíso".

Otro hecho destacado por las 
autoridades presentes dice rela-
ción con que no se han reportado 
accidentes de tránsito significati-
vos que hayan complicado el plan 
elaborado desde algunas semanas 
por la Delegación, Carabineros y 
Seremis.

"Ha habido una buena planifica-
ción de los padres, madres y apode-
rados respecto de la llegada a los 
establecimientos educacionales. 
Además, hay un apoyo fundamen-

tal de Carabineros, con más de 
300 efectivos desplegados en la 
región", sumó Riquelme.

Entre las 7:00 y las 8:00 horas de 
este miércoles 5 de marzo fue cuan-
do se registró el mayor flujo de 
vehículos y personas en las calles 
de la región. Sin embargo, no hubo 
incidentes que reportar, ya que el 
comportamiento de la población ha 
sido ejemplar.

En cuanto al tránsito, el seremi de 
Transportes y Telecomunicaciones, 
Benigno Retamal, planteó que "ha-
bían 1.300 máquinas en las calles 
durante la hora peak. Sobre el flu-
jo de vehículos, hay tiempos más 
lentos de traslado, pero todo bas-
tante normal y fluido. En Quilpué 

funcionó bien, en Viña del Mar y 
Valparaíso también, al igual que 
en el resto de la región, donde no 
hay reporte de incidentes".

Pero la preocupación se mantie-
ne, considerando que esta misma 
congestión podría repetirse en la 
hora peak de la tarde. Al respecto, la 
autoridad ministerial sostuvo que 
"hemos desplegado un plan ope-
racional donde colaboran mu-
nicipios, Carabineros y nuestros 
fiscalizadores, que nos permiten 
estar atentos a las contingen-
cias".

Cabe hacer presente que la hora 
peak de la tarde comienza a las 
17:30 horas, aunque con la salve-
dad de que la salida del trabajo y 

los establecimientos educaciona-
les es diferenciada, y no como en 
la mañana donde ingresan todos a 
la misma hora, lo que facilita que la 
hora peak sea más extendida y no 
se reporten mayores congestiones.

Finalmente, la comandante In-
gerborg Villa, de Carabineros Viña 
del Mar, expuso que "a raíz del 
ingreso de alumnos de manera 
normal a clases, se desplegaron 
servicios de tránsito tanto en co-
legios, reforzando rol educativo 
en parte vial; como a nivel pre-
ventivo en puntos críticos y en el 
metro. El balance es positivo y la 
congestión vehicular es la regu-
lar. Tampoco registramos acci-
dentes de tránsito".

Sin accidentes de tránsito y con 
congestión "habitual" se desarrolló 
el «Súper Miércoles» durante la hora 
peak AM en la V Región

Autoridades hicieron un 
balance positivo respecto 
a lo que fue la contingencia 
del masivo regreso a los 
trabajos y a las clases por 
parte de los estudiantes de 
la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sin-accidentes-de-transito-y-con-congestion-habitual-se-desarrollo-el
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sin-accidentes-de-transito-y-con-congestion-habitual-se-desarrollo-el
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sin-accidentes-de-transito-y-con-congestion-habitual-se-desarrollo-el
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C arabineros de la Zona 
Valparaíso detalló el 
despliegue policial que 
aplicaron durante el de-

nominado «Súper Miércoles» en 
la Quinta Región, jornada en la 
que regresaron masivamente a sus 
clases los estudiantes, tanto escola-
res como universitarios.

La general Patricia Vásquez, 
jefa de Zona Valparaíso, indicó que 
como primera medida se reforzó 
la dotación policial con personal 
que realiza tareas administrati-
vas, “para que en esta ocasión eje-
cuten labores de prevención y ase-
guren el ingreso de forma tranquila 
de los escolares a los diferentes co-

legios de la región".
En materia de tránsito, la ins-

titución desplegó servicios pre-
ventivos y de fiscalización para 
fortalecer la seguridad tanto de 
estudiantes como de los padres y 
apoderados.

“Vamos a focalizar nuestros 
esfuerzos en servicios de tránsito, 
controles y fiscalizaciones, des-
plegando un contingente motori-
zado de reacción rápida, para que 
puedan atender algún accidente 
que se pueda generar ante la gran 
afluencia vehicular y el funciona-
miento normal que tiene la ciudad, 
gente que se desplaza hacia sus 
trabajos”, complementó la máxima 

autoridad policial de la V Región.
Además, se incrementaron con-

troles vehiculares al transporte 
público y privado, contemplando 
además una fiscalización masiva 
a furgones escolares, haciendo en-
trega de un sello autoadhesivo a 
aquellos transportes que cumplan 

con la normativa vigente para un 
traslado seguro de niños, niñas y 
adolescentes.

La general Vásquez cerró su. 
mensaje haciendo un llamado a la 
región de Valparaíso a "ser muy 
respetuosa de la señalética de 
tránsito e ir temprano a dejar a 
los niños al colegio, prever que 
será un día complicado, de con-
gestión, sin embargo vamos a tener 
los medios suficientes para poder 
afrontarlos y así, sucesivamente, 
ir generando los mecanismos para 
que durante el año se mantenga 
la normalidad en el tránsito sobre 
todo en los horarios peak que co-
mienzan a las 7:30 de la mañana”.

«Súper Miércoles» en la región de 
Valparaíso: Carabineros reforzó 
dotación enviando a las calles a su 
personal administrativo

En materia de tránsito, 
la institución desplegó 
servicios preventivos 
y de fiscalización para 
fortalecer la seguridad 
tanto de estudiantes 
como de los padres y 
apoderados.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/super-miercoles-en-la-region-de-valparaiso-carabineros-reforzo-dotacion
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C umpliendo con el com-
promiso de fortalecer 
la educación pública 
y garantizar espacios 

adecuados para el aprendizaje, 
el Municipio y la Corporación Mu-
nicipal de Viña del Mar inaugura-
rán este 2025 nuevos proyectos de 
conservación y remodelación en di-
versos establecimientos educativos 
por más de mil millones de pesos 
($1.070.739.341).

El financiamiento se suma a los 
más de $9 mil millones que desde el 
año 2021 se han invertido en el me-
joramiento de la infraestructura 
educativa municipal, permitiendo 
la ejecución de más de 50 obras 
de conservación y la renovación 
completa de ocho establecimien-
tos, para brindar espacios seguros, 
modernos y funcionales a las comu-
nidades educativas de Viña del Mar.

La alcaldesa Macarena Ripa-
monti destacó el impacto de estas 
iniciativas, señalando que "la edu-
cación es algo fundamental que 
pone en valor la vida en sociedad. 

Así lo hemos demostrado. La co-
munidad educativa conoce todo 
el esfuerzo y trabajo que hemos 
priorizado para las escuelas y 
liceos viñamarinos. Seguiremos 
con esta labor, recuperando todos 
y cada uno de los establecimien-
tos de Viña del Mar, por lo que es-
pero que los vecinos sigan confian-
do en la educación pública, porque 
estamos invirtiendo en el futuro de 
los niños y niñas de la ciudad".

NUEVOS PROYECTOS
Este nuevo impulso en infraes-

tructura en las escuelas públicas 
de la comuna reafirma la visión de 
una educación pública inclusiva y 
equitativa.

Los nuevos proyectos de con-
servación favorecen a las comu-
nidades educativas de la Escuela 
Presidente Eduardo Frei, Liceo 
Guillermo Rivera, Escuela Minis-
tro Zenteno, Liceo Bicentenario 
Viña del Mar, Escuela Bernardo 
O'Higgins, Escuela República de 
Colombia, Escuela Humberto Vil-

ches y Escuela Dr. Adolfo Tannen-
baum.

En lo inmediato, se ha reforzado 
la señalética en el entorno de los 
planteles educacionales para brin-
dar mayor seguridad a los estu-
diantes que inician su año escolar.

Los trabajos se iniciaron en fe-
brero en el marco de la planifica-
ción anual del Departamento de 
Tránsito para remarcar pasos de 
cebra, encauces peatonales y se-
ñalética de tránsito en la calzada.

A la fecha se han repintado 
10.590 m2, tanto con pintura ter-
moplástica (de mayor duración) 
como acrílica, labor que se con-
tinuará desarrollando con otros 
4.800 metros cuadrados a ejecu-
tarse durante marzo. Además, se 
han instalado y repuesto 102 seña-
léticas verticales, como signos Pare, 
Ceda el Paso, velocidad máxima, no 
adelantar, zona de escolares, entre 
otras. 

Finalmente, desde la Dirección 
de Seguridad Pública se activó un 
dispositivo de patrullajes preven-
tivos en los entornos de escuelas 
y liceos, con refuerzos a partir de 
este miércoles, cuando la totalidad 
de los estudiantes retomen el año 
escolar.

Finalmente, desde la Dirección 
de Seguridad Pública se activó un 
dispositivo de patrullajes preven-
tivos en los entornos de escuelas 
y liceos, con refuerzos a partir de 
este miércoles, cuando la totalidad 
de los estudiantes retomen el año 
escolar.

Viña del Mar inyectará más de $1.000 
millones en proyectos de conservación 
y remodelación de escuelas 
municipales durante 2025

La alcaldesa Macarena 
Ripamonti confirmó 
las labores que dejan 
cerca de una decena 
de obras que permiten 
modernizar los 
espacios educativos de 
los establecimientos 
educativos en la 
Ciudad Jardín y que se 
inaugurarán durante 
este nuevo período 
escolar que recién 
parte.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/vina-del-mar-inyectara-mas-de-1-000-millones-en-proyectos-de-conservacion
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L legó marzo y el inicio de 
las clases en los estable-
cimientos escolares ya es 
una realidad. Y junto con 

la salida masiva de los estudiantes 
a los respectivos colegios, repletan-
do las calles de Valparaíso, se lanzó 
la campaña «Retorno Seguro», 
cuya finalidad es que promover la 
conciencia y adopción de medidas 
de autoprotección a través de rutas 
peatonales seguras.  

El visto bueno y la puesta en 
marcha de esta iniciativa se dio 
frente al Liceo Matilde Brandau de 
Ross, oportunidad en la que la al-
caldesa Camila Nieto señaló que 
“hablamos de las rutas escolares 
seguras y de trabajar en los as-
pectos de seguridad no sólo en 
términos preventivos, sino tam-
bién esta campaña que implica la 
coordinación con Carabineros y con 
quienes viven en este eje emblemá-
tico de nuestra ciudad, en materia 
de educación, tanto universitaria 
como de enseñanza pública básica 
y media”. 

Hay que recordar que el 9 de no-
viembre de 2024, Consuelo Pérez 
Castillo, estudiante de la Universi-
dad de Playa Ancha (UPLA), murió 
tras caer de un microbús en movi-
miento en Valparaíso. El accidente 
ocurrió en la avenida Playa Ancha, 
cuando el vehículo tomaba una 
curva y la joven fue lanzada al pa-

vimento.   

CAMPAÑA «RETORNO 
SEGURO»

La jefa comunal de Valparaíso 
explicó que esta campaña no sólo 
abordará el tema de la señalética, 
sino que “también la coordinación 
con la Delegación Presidencial 
Regional, para poner rutas en los 
horarios de mayor afluencia de 
tránsito de los estudiantes uni-
versitarios y escolares, y así evitar 
ciertas incivilidades y ciertos con-
textos que propician la comisión de 
ciertos delitos”.  

Nieto sostuvo que “tenemos 
identificadas o mapeadas las ru-
tas donde transitan los distintos 
estudiantes. Sabemos que la Av. 
Brasil es un eje que tiene importan-
te afluencia de público, sabemos 
que Av. Francia con Av. Brasil es 
un punto neurálgico en la mañana 
para la entrada y salida de los es-
tudiantes universitarios. El Parque 
Italia es otro punto importante y, 
por supuesto, no olvidamos la Av. 
Argentina, donde también hay 
liceos públicos y los antiguos sub-

vencionados particulares con sus 
distintos horarios y las coordina-
ciones respectivas, ya sea con el 
Servicio Local de Educación Pública 
(SLEP) y con la Seremi de Educación, 
estamos identificando y ponien-
do todo a disposición para que el 
patrullaje municipal se va a ir in-
crementando en cantidad e indu-
mentaria del equipo de protección 
personal”. 

También habrá un foco espe-
cial de interés en el Parque Italia, 
considerando que en el sector se 
encuentra el Liceo Eduardo de la 
Barra y resulta ser un punto de alta 
concurrencia de estudiantes y de 
tránsito vehicular. 

Por su parte, el seremi de Trans-
portes, Benigno Retamal, precisó 
que “con la alcaldesa y sus equipos 
técnicos, hemos estado trabajando 
desde que asumió sobre lo que tie-
ne que ver con el transporte parti-
cular, la seguridad y la confianza 
que tienen que tener las personas 
que usan transporte, que usan las 
vías”. 

La autoridad regional manifestó 
que “esta iniciativa es interesante 

y pondremos a disposición toda 
la colaboración técnica y profe-
sional de nuestros expertos para 
que puedan, en coordinación con la 
municipalidad, carabineros y otras 
instituciones, generar las mejores 
condiciones para los usuarios de 
nuestra ciudad”. 

Lenka Montenegro, vocera de 
la Asociación de Madres, Padres y 
Apoderados de la Educación Públi-
ca de Valparaíso, aseguró que es 
importante la puesta en marcha 
de este tipo de iniciativas que tie-
nen que ver con la seguridad de los 
estudiantes, a la hora de llegar a 
sus respectivos centros educativos. 
“Ver que se empiezan a concretar 
estas ideas es relevante para la 
seguridad de nuestros hijos. Que-
remos evitar accidentes”.  

Por último, Pedro Solís, presi-
dente del Sindicato de Transporte 
Escolar y Turismo de Valparaíso, se-
ñaló que “el lanzamiento de esta 
campaña es muy positivo. Es bue-
no que haya paraderos especia-
les para minusválidos, que haya 
presencia de ambulancias y de 
carabineros. A nivel peatonal son 
importantes las señaléticas, se han 
perdido varias como el “No doblar 
a la izquierda”, “No doblar a la de-
recha”, la señalética de transporte 
escolar para minusválidos”. 

«Retorno Seguro»: Lanzan campaña 
que refuerza rutas para escolares de 
Valparaíso

La idea es promover la conciencia en los conductores 
del transporte público y privado para que se respeten las 
normas de tránsito y se evite la ocurrencia de accidentes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/retorno-seguro-lanzan-campana-que-refuerza-rutas-para-escolares-de
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C omo una "instancia de 
crecimiento" calificó 
Edinson Gutiérrez Pa-
redes el estar privado 

de libertad en la cárcel de San Fe-
lipe. Esto, porque su estadía en la 
unidad penal aconcagüina le per-
mitió cambiar su vida y dedicarse 
por completo a escribir, situación 
que lo tiene ad portas de publicar el 
primero de sus cuatro libros.

El joven de 28 años empezó es-
cribiendo canciones, pero estando 
preso en Iquique comenzó a escribir 
«Tras las Rejas: La Verdadera His-
toria», autobiografía donde cuenta 
su vida antes de perder la libertad 
y cómo las malas decisiones lo lle-
varon a delinquir y terminar tras las 
rejas.

Eddye, como le gusta que le di-
gan, explicó que "hoy estoy tras las 
rejas, pero antes, en el medio libre, 
haciéndolo mal y tomando malas 
decisiones, estando libre estaba 
tras las rejas. Siempre lo que tú 

haces tiene que tener un mensaje, 
un fin. El fin de mis libros es que 
pueda enseñar a algunas perso-
nas que tal vez estén pasando por 
lo que yo pasé en algún momento 
de mi vida y crean que no tienen 
otras alternativas. Quiero poder 
ayudar a otras personas a no vivir 
lo que yo viví”.

Su autobiografía prontamente 
será publicada. Esto, gracias a la 
ayuda del profesor del taller de li-
teratura de la unidad penal sanfe-
lipeña, Nicolás Valenzuela, quien 
ha sido un apoyo fundamental para 

el interno y quien lo ha impulsado a 
continuar escribiendo y contando 
su vida.

El estar preso ha sido una ex-
periencia positiva para el escritor, 
quien reconoce que "esto fue algo 
productivo para mí. Estando en 
el medio libre aún yo iba a seguir 
tras las rejas. Tuve que llegar 
a este lugar para poder darme 
cuenta que estaba perdiendo el 
tiempo afuera. Tal vez, si nun-
ca hubiese llegado a este lugar, 
nunca me hubiese dado cuenta y 
hubiese seguido por los mismos 
caminos, tomando malas deci-
siones. Me ayudó mucho estar acá, 
tras las rejas. Fue de crecimiento 
para mí como persona. Hoy en día 
soy una persona que tiene claro lo 
que tiene que hacer, lo que va a ser y 
con la ayuda de Dios lo va a lograr”.

El jefe técnico regional, Juan Pa-
blo Medina, destacó que "la litera-
tura, en el contexto penitenciario 
de intervención, corresponde a 

una prestación de garantía de 
derechos, la cual por si sola y en 
complemento con otras acciones, 
como la escolaridad intramuros, 
puede llegar a representar un 
rol importante en la reinserción 
social de las personas privadas 
de libertad. A través de la lectura 
o, incluso, desde la producción lite-
raria, se puede acceder a mundos 
y perspectivas diferentes, donde se 
mitigan los efectos desfavorables 
de la prisionización y se puede esti-
mular la creatividad y la empatía”.

Luego de «Tras Las Rejas» vino 
«Oasis en el Desierto: La Última 
Gota», donde el escritor se centra 
en las vivencias durante este perio-
do privado de libertad. «Las Cosas 
que Nunca Te Dije» y «Secretos 
a Voces» completan las obras de 
Edinson Gutiérrez, quien espera 
cumplir su condena para recuperar 
la libertad y dedicarse por completo 
a su gran pasión: la literatura.

La increíble historia del interno de la 
cárcel de San Felipe que ya ha escrito 
cuatro libros

Edinson Gutiérrez 
Paredes, de 28 años, 
empezó escribiendo 
canciones, pero en 
la cárcel comenzó a 
escribir «Tras las Rejas: 
La Verdadera Historia», 
autobiografía donde 
cuenta su vida antes de 
perder la libertad y cómo 
las malas decisiones lo 
llevaron a delinquir.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-increible-historia-del-interno-de-la-carcel-de-san-felipe-que-ya-ha
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Cinco unidades del Cuerpo de 
Bomberos de Valparaíso traba-
jaron en un incendio estructural 
registrado en el plan de la comuna 
porteña.

Se trató de fuego en la cornisa 
de una farmacia Maicao ubicada 

en la intersección de avenida Pedro 
Montt con calle Freire.

El trabajo de las unidades 61 ,82, 
71, 51 y 11 consistió en apagar las 

llamas y controlar la propagación 
hacia el interior del establecimiento 
comercial.

La emergencia pudo ser contro-
lada de manera rápida y se evitó 
una tragedia mayor.

Un incendio afectó a una 
vivienda de dos pisos en la co-
muna de Viña del Mar, región de 
Valparaíso.

La emergencia se registró la 
tarde de este miércoles en calle 
5 Norte con 6 Oriente.

Central Bomberos de la Ciu-
dad Jardín despachó las ma-
quinas 42, 72, 82, 22 por el si-
niestro en el segundo piso del 
inmueble.

Personal de la institución lo-
gró controlar las llamas pasa-
das las 14:00 horas.

Incendio afectó a una vivienda de dos pisos en calle 
6 Oriente con 5 Norte en Viña del Mar

Incendio en la entrada de céntrica farmacia de Valparaíso movilizó 
a 5 unidades de Bomberos

Central Bomberos de la Ciudad Jardín despachó las 
maquinas 42, 72, 82, 22 por el siniestro en el segundo 
piso del inmueble.

Equipos de emergencia reportaron fuego en la cornisa de 
una farmacia Maicao ubicada en la intersección de avenida 
Pedro Montt con calle Freire, en el plan porteño.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/incendio-afecto-a-una-vivienda-de-dos-pisos-en-calle-6-oriente-con-5-norte
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/incendio-afecto-a-una-vivienda-de-dos-pisos-en-calle-6-oriente-con-5-norte
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/incendio-en-la-entrada-de-centrica-farmacia-de-valparaiso-movilizo-a-5
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Paremos el escándalo 
de la reconstrucción

Editorial
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T otal y absolutamente 
inoperante ha sido el Go-
bierno en la reconstruc-
ción del megaincendio de 

Viña del Mar y Quilpué del pasado 
mes de febrero del año 2024, de eso 
no quedan dudas.

Ha pasado un año de las pala-
bras de Gabriel Boric cuando dijo 
"de aquí al invierno todos tienen 
que tener un techo". Junto con 
aquello afirmó además: "Apagado 
el fuego, vendrá fase de catastro, 
ayudas tempranas y reconstruc-
ción. Nos pondremos de pie".

Pero todo indica que el único que 
se puso de pie fue Patricio Coro-
nado Rojo, porque tras cobrar 84 
millones de pesos en sueldos du-
rante 365 días, cualquiera queda 
“paraíto”.

Pero ¿quién es Patricio Coro-
nado Rojo? Es nada menos que el 
llamado Gerente Técnico para la 
reconstrucción. Él fue presentado 
con bombos y platillos el 22 de fe-
brero del 2024 con un sueldo de 7 
millones de pesos mensuales con 
una tarea clara, tal como decía un 
comunicado de prensa de la época 
emitido por el Ministerio de Desa-
rrollo Social y Familia.

“Sus labores, que comienzan 
desde hoy” -decía el comunicado- 
“son asesorar técnicamente al Co-
mité de Ministras y Ministros para 
la Reconstrucción y colaborar en el 
diseño, coordinación e implemen-
tación del plan de reconstrucción 
en la zona”.

Además, aquel comunicado de-
cía que “la autoridad designada 
queda sujeta a la responsabilidad 
del Comité de Reconstrucción, a 

quienes debe dar cuenta perió-
dica e informar sobre los avances 
en la ejecución de las medidas ne-
cesarias para la oportuna recu-
peración y reconstrucción de las 
zonas afectadas”.

¿Queda claro que este sujeto no 
ha hecho la pega? Cuesta creer que, 
desde el propio Ministro de Vivien-
da para abajo, todos, pero todos, 
incluyendo al Gobernador Regio-
nal, al Delegado Presidencial, a las 
alcaldesas de Viña y Quilpué, etcé-
tera, tienen un mismo relato: Esto se 
podría haber hecho mejor.

El propio Ministro Carlos Mon-

tes señaló que “está claro que 
esto ha ido a un ritmo inferior al 
necesario y a lo que las familias 
esperan y tienen como necesi-
dad”. No pueden tener más sen-
tido estas palabras, aunque no se 
entiende es que las diga el Ministro 
que debe ocuparse que esto tenga 
un mejor ritmo.

Puranoticia.cl constató por un in-
forme enviado por el propio Depar-
tamento de Comunicaciones de la 
Gerencia de la Reconstrucción que 
durante el año 2024 se comple-
taron un total de 46 compromisos 
de los 166, esto no es más que un 
26% de avance. Claramente no se 
cumple con lo prometido.

En una empresa, cuando el ge-
rente no hace la pega, no cumple 
las metas, no llega al objetivo, se va, 
lo despiden. Hay otros más dignos 
que renuncian. Una de las salidas 
más recordadas fue la del geren-
te de Falabella Gaston Bottazzini, 
quien renunció a su cargo tras 

enfrentar una fuerte caída en los 
ingresos de la compañía y resul-
tados negativos en los últimos 
trimestres.

Eso se hace cuando el gerente 
no cumple. ¿Veremos eso acá, o no 
importa tanto que no se cumplan 
las metas de miles de familias 
chilenas que esperan soluciones 
hace un año? ¿El Gobierno se va a 
seguir burlando de los damnifica-
dos? 

El tema aquí ni siquiera es el 
sueldo que gane el famoso gerente 
de la reconstrucción, sino la gestión. 
Porque si Coronado hubiese hecho 
la pega como decían las tareas que 
se le encomendaron, hoy los dam-
nificados tendrías sus casas o al 
menos claridad de lo que pasará a 
futuro... incluso podría recibir has-
ta un bono. Pero aquí no sólo no 
se ve avance, existe desidia. Por 
favor, paremos el escándalo en la 
reconstrucción, partamos por el 
gerente.
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A través de un comuni-
cado, acompañado de 
un video publicado en 
sus redes sociales, la 

ex Presidenta Michelle Bachelet 
descartó definitivamente compe-
tir en la Elección Presidencial del 
16 de noviembre, despejando una 
de las grandes dudas que existían 
a nivel político durante las últimas 
semanas, luego que surgieran ru-
mores que la posicionaban como la 
carta más fuerte del oficialismo de 
cara a dichos comicios.

La ex Mandataria comenzó se-
ñalando que "Chile elegirá nuevo 
Presidente o Presidenta para el pe-
ríodo 2026-2030 y también a quie-
nes serán sus representantes en el 

Congreso”, agregando que “tengo 
la convicción –como dije en oc-
tubre de 2024– que ahora deben 
ser otros los que asuman el desa-
fío presidencial. La buena política 
exige renovación. En nuestro sec-
tor hay personas muy valiosas y 
capacitadas que sabrán defender 
las demandas que el pueblo chile-
no anhela y merece”.

Además, la ex Alta Comisiona-
da de ONU para los DD.HH. hizo un 
llamado a la unidad, manifestando 
que "vivimos tiempos difíciles. La 
polarización, el populismo y el au-
toritarismo crecen y amenazan la 

democracia. Hoy más que nunca 
es necesario hacer esfuerzos por 
la defensa de los valores e ideales 
de la democracia y los derechos 
humanos. En este contexto, la ta-
rea del progresismo es la unidad”.

"Llamo a las chilenas y chile-
nos a participar activamente de 
este proceso eleccionario, infor-
mándose y reflexionando serena-
mente”, continuó.

Bachelet también agradeció 
"de todo corazón el cariño, apoyo 
y confianza que me han demos-
trado tantos compatriotas" y con-
tinuó expresando que "seguiré tra-

bajando por nuestro país y apoyaré 
con entusiasmo a quien finalmente 
resulte elegido para representar a 
nuestro sector en las elecciones de 
noviembre".

Con este mensaje, se despeja 
mucho más el camino para Caro-
lina Tohá, quien hasta el momento 
aparece como la carta más fuerte 
del oficialismo de cara a la contien-
da presidencial, de la que el propio 
Presidente Boric pidió zanjar a tra-
vés de Primarias. En ese sentido, 
resta saber qué pasará con el Par-
tido Socialista, que ya ha dicho que 
presentarán una carta de cara a lo 
que podrían ser las Primarias del 
bloque.

Michelle Bachelet descarta 
definitivamente competir por la 
Presidencia de Chile: "La buena 
política exige renovación"

Ex Mandataria señaló a través de un video que "tengo la con-
vicción –como dije en octubre de 2024– que ahora deben ser 
otros los que asuman el desafío presidencial".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/michelle-bachelet-descarta-definitivamente-competir-por-la-presidencia-de
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E n una conferencia de pren-
sa conjunta con su par de 
Alemania, Frank-Walter 
Steinmeier, el Presidente 

Gabriel Boric aseguró que “no me 
corresponde hacer campaña por 
algún candidato presidencial en 
particular”, pero afirmó que quiere 
que a los “liderazgos progresistas 
les vaya bien”.

"El candidato del Gobierno es 
Chile, y nosotros vamos a trabajar 
firmemente por Chile, y lo mejor 
que podemos hacer para darle 
continuidad a un proyecto pro-
gresista es hacer bien la pega", 
aseguró el Mandatario.

Y agregó que "a mí como Pre-
sidente de la República no me 
corresponde estar haciendo cam-
paña por una persona en parti-
cular. Quiero que a los liderazgos 
progresistas les vaya bien, y desde 
la posición que tengo, voy a impul-
sar y conversar con los diferentes 
partidos para tener las primarias 
más competitivas que sean posi-
bles para ampliar la base del pro-
gresismo, para hacerle sentido a los 
chilenos y chilenas".

En esa línea, reiteró que "no me 
corresponde a mí hacer campaña 
o expresar favoritismo por algu-
na candidatura en particular". 

Consultado respecto a si compar-
te la premisa de la expresidenta 

Michelle Bachelet en cuanto a que 
debe haber nuevos liderazgos del 
oficialismo, el Presidente indicó que 
"yo he conversado varias veces con 
ella, pero considero que sería una 
falta de respeto ponerme a hablar 
por ella".

"Ella dice que se necesita un nue-
vo liderazgo, yo creo que siempre 
es sano que las diferentes genera-
ciones estén conversando, y ella ha 
tenido la generosidad conmigo de 
traspasarme su experiencia y eso 
lo agradezco muchísimo, pero no 
me voy a referir más en detalle a 
sus palabras y sus decisiones", ce-
rró el Jefe de Estado.

Presidente Boric: "No me corresponde 
hacer campaña por una persona en 
particular"

Mandatario sostuvo 
durante una actividad 
en La Moneda que 
"el candidato del 
Gobierno es Chile, 
y nosotros vamos a 
trabajar firmemente 
por Chile, y lo mejor que 
podemos hacer para 
darle continuidad a un 
proyecto progresista es 
hacer bien la pega".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-no-me-corresponde-hacer-campana-por-una-persona-en
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E l diputado y presidente 
de la UDI, Guillermo Ra-
mírez, se refirió a la salida 
de Carolina Tohá como 

Ministra del Interior y a su anuncio 
de que será candidata presidencial.

En conversación con Infinita, el 
timonel gremialista advirtió a los 
partidos de oposición a “mirar a 
cada uno de los posibles candi-
datos de la izquierda con mucho 
respeto y de entender que para 
ganarle a Carolina Tohá vamos 
a tener que trabajar muy duro 
y con unidad de las oposiciones. 

De lo contrario arriesgamos una 
victoria que hoy se vislumbra con 
cierta claridad”.

“Los votos aparentemente es-
tán, pero muchas veces el exceso 
de confianza puede hacer que un 
buen escenario se transforme en 
una pesadilla”, manifestó.

El presidente de la UDI afirmó 
que “las cosas van a empezar a 
decantar ahora y en las encues-
tas ya se empiezan a definir quié-
nes son los candidatos".

"De aquí a abril el panorama se 
va a empezar a dilucidar y las con-
versaciones que uno puede tener 

con republicanos, social cristiano 
y libertarios se hace menos sobre 
especulaciones y más sobre he-
chos. Yo espero que la opinión de 
algunos cambie”, dijo.

En ese sentido, el parlamentario 
señaló que espera "que aflore el 
sentido de responsabilidad y logre-
mos la mayor unidad posible” y dijo 

ser “un convencido de que si las 
oposiciones vamos unidas pode-
mos ganar las elecciones presi-
denciales en primera vuelta”.

Y mencionó que "nosotros como 
centroderecha nunca en la histo-
ria de Chile hemos tenido mayoría 
parlamentaria con la Presidencia 
de la República. Nosotros pode-
mos lograr eso, cuando uno tiene 
una oportunidad del tamaño que 
tenemos hoy cualquier sacrificio 
vale la pena. La UDI y Chile Vamos 
estamos dispuestos a hacerlo y es-
pero que otras fuerzas políticas se 
sumen".

Presidente de la UDI y candidatura 
de Carolina Tohá: "Vamos a tener que 
trabajar muy duro y con unidad de las 
oposiciones"

Diputado Guillermo 
Ramírez hizo este 
llamado a las oposiciones, 
señalando que "de lo 
contrario, arriesgamos 
una victoria que hoy se 
vislumbra con cierta 
claridad".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-la-udi-y-candidatura-de-carolina-toha-vamos-a-tener-que
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E l diputado Cristián Labbé 
renunció a la Unión De-
mócrata Independien-
te (UDI) para apoyar la 

carrera presidencial de Johannes 
Kaiser, candidato del partido Na-
cional Libertario.

Según expresó el congresista, su 
decisión se basa en razones neta-
mente políticas, y más en concreto, 
en que ya no comulga con los ac-
tuales lineamientos de la UDI. “Cier-
tas diferencias con el partido en que 

milito hace muchos años, porque 
cuando la reja se corre hacia el 
centro, yo me mantengo en la de-
recha”, comentó el parlamentario

En esa línea, agregó que "es por 
esto por lo que tomé la decisión de 

aceptar la invitación de Johannes y 
del Partido Libertario para sumar-
me hoy día a la campaña presi-
dencial del diputado Johannes 
Kaiser”.

Recalcó que Chile hoy necesita 

líderes que tomen decisiones y ha-
blen con la verdad, especificando 
que "basta de amarillos, basta de 
aquellos que hoy día creen que 
con grandes titulares se van a go-
bernar. Quiero un país libre, un país 
educado y próspero”.

“La consecuencia es que evi-
dentemente pierdo mi escaño y la 
posibilidad de postularme como 
parlamentario en las próximas 
elecciones”, finalizó Labbe.

Cristián Labbé renuncia a la UDI para 
apoyar candidatura presidencial de 
Johannes Kaiser

El diputado explicó que su decisión se basa en razones 
netamente políticas, y más en concreto, en que ya no 
comulga con los actuales lineamientos de la UDI.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cristian-labbe-renuncia-a-la-udi-para-apoyar-candidatura-presidencial-de
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L a primera sala del Tribunal 
Constitucional (TC) ad-
mitió a trámite el reque-
rimiento de inhabilidad 

presentado por los abogados Rai-
mundo Palamara y John Reid con-
tra la ministra de Defensa, Maya 
Fernández, en el contexto de la 
fallida compraventa de la casa del 
expresidente Salvador Allende.

La decisión del TC se da luego 
que el pasado 10 de febrero el mis-

mo organismo no acogiera a trámi-
te el recurso presentado por ambos 
profesionales en contra de la secre-
taria de Estado.

Los juristas argumentan que la 
ministra firmó un contrato de com-

praventa por 933 millones de pesos 
con el Ministerio de Bienes Nacio-
nales, lo que consideran inconsti-
tucional, y por ende, una causal de 
inhabilidad.

Cabe señalar que la autoridad 

declaró durante tres horas en el 
marco de la investigación que diri-
ge la fiscalía regional de Coquimbo 
tras la mencionada causa.

La diligencia fue confirmada por 
la abogada Paula Vial, quien re-
presenta a la secretaria de Estado, 
una de las herederas del inmueble 
y quien por su cargo tenía prohi-
bición de celebrar contratos con el 
Estado.

TC acoge a trámite requerimiento 
de inhabilidad en contra de ministra 
Fernández por fallida compra de la 
casa de Allende

La decisión del Tribunal Constitucional se da luego que el 
pasado 10 de febrero el mismo organismo no acogiera a 
trámite el recurso presentado por los abogados Raimundo 
Palamara y John Reid en contra de la secretaria de Estado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tc-acoge-a-tramite-requerimiento-de-inhabilidad-en-contra-de-ministra
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E l alcalde de Maipú, Tomás 
Vodanovic, presentó una 
querella contra el dipu-
tado Joaquín Lavín León 

(UDI), esposo de la exjefa comunal 
Cathy Barriga, por tráfico de in-
fluencia y fraude al fisco.

"Hemos interpuesto una que-
rella criminal contra el diputado 
Joaquín Lavín L., por eventuales 
delitos de tráfico de influencias 
y fraude al fisco. Mi deber como 
alcalde es perseguir a todos los res-
ponsables de los graves hechos de 
corrupción ocurridos en Maipú", se-
ñaló Vodanovic en su cuenta de X.

La querella, interpuesta en el 
Noveno Juzgado de Garantía de 
Santiago, también apunta contra 
su asesor Arnaldo Domínguez y 
todos quienes resulten responsa-

bles por los delitos de tráfico de 
influencias y fraude al fisco, pre-
suntamente cometidos entre 2016 
y 2021 durante la gestión de la en-
tonces alcaldesa Barriga

La exjefa comunal se encuen-
tra en prisión preventiva por ter-
cera vez, imputada por fraude al 
fisco por más de 32 mil millones de 
pesos y falsificación y uso malicioso 

de instrumentos públicos. El próxi-
mo 15 de abril será formalizada por 
nuevos cargos de delitos de malver-
sación reiterada de caudales públi-
cos y negociación incompatible.

Según la querella, Lavín León 
intervino en la gestión munici-
pal para poner a personas de su 
confianza en funciones cruciales, 
pedir gestiones directas y ofrecer 

cargos dentro del municipio. En es-
tas gestiones era secundado por 
Domínguez.

Finalmente, Vodanovic dijo que 
“esperamos que la Fiscalía in-
vestigue estos antecedentes y, de 
comprobarse su responsabilidad, 
se solicite el desafuero, forma-
lización y lo que determinen los 
Tribunales de Justicia”.

Alcalde Vodanovic se querelló contra 
el diputado Lavín por tráfico de 
influencias

"Mi deber como alcalde 
es perseguir a todos los 
responsables de los graves 
hechos de corrupción 
ocurridos en Maipú", expuso 
la autoridad comunal a través 
de sus redes sociales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-vodanovic-se-querello-contra-el-diputado-joaquin-lavin-por-trafico
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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E l diputado Joaquín Lavín 
León le respondió al alcal-
de de Maipú, Tomás Voda-
novic, quien interpuso una 

querella en su contra por eventua-
les delitos de tráficos de influencias 
y fraude al fisco.

“Esta es una estrategia que a él 
(Tomás Vodanovic) le trae muchos 
réditos políticos. Si se preguntan, 
¿quién es Tomás Vodanovic? Es 
quien persigue a Cathy Barriga, 
antes no lo conocía nadie”, asegu-
ró en el Congreso.

Sobre el empresario que admitió 

emitir boletas falsas (por parte de 
la imprenta MMG), el parlamenta-
rio dijo que “después de todo este 
año de investigación y de leer cómo 
funcionan las carpetas de inves-
tigación, vemos que los testigos 
dicen muchas cosas que evidente-
mente no son ciertas”.

“Todos los dineros fueron pa-
gados a la imprenta. La restitución 
de recursos es una provisión por si 
eventualmente pudiera existir al-
gún error en la imputación del gas-
to. (...) todos los trabajos que hizo 
la imprenta fueron para hacer 

cuentas públicas, material gráfi-
co”, se defendió.

“Aquí se está ocupando la Justi-
cia, se ocupa el Ministerio Público. 
Además, le sale gratis porque lo 
hacen con plata municipal, como 
una estrategia para obtener cré-
ditos políticos y es acreditar a tus 
adversarios”, agregó.

“Definitivamente estamos muy 

tranquilos. La gestión de Cathy Ba-
rriga, más allá de la caricatura que 
han querido hacer y todas estas co-
sas que dicen que son mitad verdad, 
mitad mentira, porque así funcio-
nan las fake news, yo creo que fue 
una gran gestión”, sentenció.

Sobre un eventual desafuero, 
indicó que “no tengo problemas 
con eso. Eso es algo que depende 
netamente del Ministerio Público, ni 
siquiera es algo que tenga que ver 
con la justicia. Por lo tanto, vamos a 
ver qué pasa más adelante”.

Diputado Lavín arremete contra 
alcalde Vodanovic por querella en su 
contra: "Antes no lo conocía nadie…"

El parlamentario afirmó 
que la acción judicial 
es “una estrategia que 
a él (Vodanovic) le trae 
muchos réditos políticos”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-lavin-arremete-contra-alcalde-vodanovic-por-querella-en-su-contra
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E l uso de un soplete habría 
iniciado el incendio que 
afecta a la Escuela de Ca-
rabineros en la comuna de 

Providencia, región Metropolitana.
El comandante del Cuerpo de 

Bomberos de Santiago, Giorgio 
Tromben, informó que el origen de 
las llamas se debería a "trabajos 
de pintura que estaban haciendo 
en ese sector".

Según primeras informaciones, 

durante las obras se usó un soplete 
para retirar la pintura que estaba 
en el recinto.

Por su parte, la capitana Javiera 
García, del Departamento de Co-
municaciones de Carabineros, se-
ñaló a 24 Horas que, con respecto 

al desarrollo del siniestro, este “está 
en una fase donde se está evitando 
la propagación hacia la parte pos-
terior de la estructura, está en la 
zona del frontis, tercer piso en los 
entretechos”.

Explicó que el inicio de este se-

ría por “arreglos y reparaciones 
que se estaban haciendo en esta 
misma estructura”, y que, hasta el 
momento, serían “solamente daños 
estructurales los que tenemos has-
ta el momento”.

A las 15.00 horas de este miér-
coles ya trabajaban en el lugar al 
menos 20 compañías, 23 carros y 
aproximadamente 200 volunta-
rios.

Incendio en la Escuela de Carabineros 
en Providencia se habría generado por 
el uso de soplete

A las 15.00 horas de este miércoles ya trabajaban 
en el lugar al menos 20 compañías, 23 carros y 
aproximadamente 200 voluntarios.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/incendio-en-la-escuela-de-carabineros-en-providencia-se-habria-generado-por
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Un sismo de mediana intensidad 
se percibió a las 07:03 horas de este 
miércoles 5 de marzo en las regio-
nes de Coquimbo, Valparaíso y 
Metropolitana.

El Centro Sismológico Nacional 
(CSN) informó que la magnitud del 
movimiento telúrico fue 5,2, y que 
se localizó a 16 kilómetros al sur de 
Canela Baja.

El Sistema Nacional de Preven-
ción y Respuesta ante Desastres 
evalúa la afectación a personas y 
daños a infraestructura y servicios 
básicos.

En ese sentido, expresaron que 
estos resultados se reportarán a 
través de los informes de incidente 
o emergencia elaborados por Sen-
apred.

En tanto, el Servicio Hidrográfi-
co y Oceanográfico de la Armada 
(SHOA) indica que las caracterís-
ticas del sismo no reúnen las con-
diciones necesarias para generar 
un tsunami en las costas de nues-
tro país. 

Un potencial riesgo de acci-
dentes detectó la Contraloría Re-
gional de Los Lagos en los cruces 
ferroviarios del tramo Llanquihue- 
Puerto Montt, que la Empresa de 
Ferrocarriles del Estado (EFE) bus-
ca reactivar en marzo, tras 18 años 
fuera de funciones, lo que benefi-
ciará a una población de al menos 
380 mil habitantes.

De acuerdo con la fiscalización 

realizada al contrato de manteni-
miento de la vía férrea, no fue po-
sible asegurar que el estándar 
de seguridad en los cruces ferro-
viarios a nivel sea el adecuado 
para el flujo vehicular donde se 
emplazan. Esto, debido a que el 
Índice de Peligrosidad, parámetro 
con el cual se determina las seña-
les o dispositivos complementa-
rios de seguridad mínimos para 

cada cruce, fue elaborado por EFE 
en 2015.

El ente contralor advirtió que 
entre 2015 y 2024 ha existido un 
crecimiento poblacional en las 
diferentes comunas que compren-
den este tramo, aumentando el 
flujo vehicular de la zona, sien-
do este uno de los factores, entre 
otros, considerados para el cálculo 
de dicho índice.

Por ello, en un plazo de 60 días 
hábiles, EFE deberá acreditar las 
gestiones para actualizar el “Ín-
dice de Peligrosidad” del tramo 
comprendido entre las ciudades 
de Llanquihue y Puerto Montt, 
para cumplir con la normativa 
vigente, que asegure el normal 
funcionamiento del transporte 
ferroviario y vehicular que circule 
por los respectivos cruces.

Sismo de magnitud 5,2 despertó a los 
habitantes de Coquimbo, Valparaíso y 
Santiago

Condenan a presidio perpetuo a femicida de 
Coronel que estranguló a su esposa tras años 
de ejercer violencia en su contra

El Tribunal de Juicio Oral en lo 
Penal de Concepción condenó a 
Enrique Renato Molina Lagos a la 
pena de presidio perpetuo simple 
(mínimo 20 años de cárcel), en ca-

lidad de autor del delito consu-
mado de femicidio por estrangu-
lamiento de su cónyuge, crimen 
cometido en enero de 2023 en la 
comuna de Coronel, región del Bio-
bío.

Contraloría advierte por seguridad en cruces 
ferroviarios de Llanquihue - Puerto Montt

El Centro Sismológico 
Nacional (CSN) informó 
que la magnitud del 
movimiento telúrico fue 
5,2, y que se localizó 
a16 kilómetros al sur de 
Canela Baja, en la región 
de Coquimbo.

Enrique Molina la 
agredió en distintas 
partes del cuerpo, para 
luego tomarla del cuello, 
lo cual le provocó la 
muerte por una asfixia 
por compresión cervical 
mecánica externa.

De acuerdo con la 
fiscalización realizada por 
la Contraloría Regional 
de Los Lagos al contrato 
de mantenimiento de la 
vía férrea, no fue posible 
asegurar que el estándar 
de seguridad en los 
cruces ferroviarios a nivel 
sea el adecuado para el 
flujo vehicular donde se 
emplazan.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sismo-de-magnitud-5-2-desperto-a-los-habitantes-de-coquimbo-valparaiso-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-advierte-por-seguridad-en-cruces-ferroviarios-de-llanquihue
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/condenan-a-presidio-perpetuo-a-femicida-de-coronel-que-estrangulo-a-su
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraloria-advierte-por-seguridad-en-cruces-ferroviarios-de-llanquihue
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a mediados del mes de enero des-
de Francia a España con la inten-
ción de desarrollar una campaña 
de robos durante varios meses. 
Gracias a las investigaciones de-
sarrolladas, a finales del mes de 
febrero se realizaron las detencio-
nes y con la autorización judicial 
preceptiva se desarrollaron entra-
das y registros en los domicilios que 
tenían alquilados en los madrileños 
distritos de Vallecas y Usera.

Los agentes encontraron mul-
titud de efectos de joyería, reloje-
ría, accesorios de primeras mar-
cas, documentación falsificada y 
15.000 euros en metálico, de los 
cuales 10.000 euros fueron halla-
dos ocultos tras un rodapié de una 
de las viviendas registradas.

El grupo estaba formado por 
cinco personas, tres hombres y dos 

A gentes de la Guardia Ci-
vil de España lograron 
desmantelar un grupo 
criminal compuesto 

por cinco chilenos -tres hombres y 
dos mujeres- que se especializaban 
en el robo con fuerza en viviendas 
de lujo.

La operación comenzó el pasado 
mes de enero, cuando se detectó 
un incremento de denuncias por 
robos en interior de chalets de 
una misma zona del noroeste de 
Madrid con un similar modus ope-
randi. Siempre actuaban de la mis-
ma manera, al atardecer. Tres de 
ellos se desplazaban en vehículos 
hasta urbanizaciones de viviendas 
unifamiliares con un nivel de vida 
medio-alto.

Una vez que comprobaban que 
no había nadie en el interior, dos 
de ellos accedían y forzaban las 
puertas o las ventanas de las 
plantas altas, mientras que el ter-
cero se quedaba realizando funcio-
nes de vigilancia en el exterior para 

mujeres, con edades comprendidas 
entre los 22 y 35 años de edad, y a 
quienes por estos hechos se les 
imputan delitos de pertenencia 
a grupo criminal, de robos con 
fuerza en viviendas habitadas 
y de falsedad documental. La 
Guardia Civil esclareció 16 robos 
en viviendas situadas en Las Rozas, 
Majadahonda, Boadilla del Monte y 
Villaviciosa de Odón.

La investigación ha sido desarro-
llada por el Grupo de Delincuencia 
Organizada de la Unidad Orgánica 
de Policía Judicial de la Comandan-
cia de Madrid y para lograr la plena 
identificación de los investigados se 
contó con la colaboración interna-
cional del Área de Análisis y Mo-
nitoreo Internacional de la OCN 
Interpol Santiago de la Policía de 
Investigación de Chile (PDI). Los 
detenidos quedaron a disposición 
de la autoridad judicial competente, 
quien decretó el ingreso en prisión 
para tres de ellos.

evitar ser sorprendidos.
Cuando se encontraban dentro 

de los chalets, en pocos minutos 
desvalijaban todo tipo de enseres 
de valor y de fácil venta, decan-
tándose principalmente por joyas, 
relojes, material informático y elec-
trónico, accesorios de primeras fir-
mas y dinero en metálico.

Las otras dos personas que 
formaban el grupo desempeña-
ban funciones de logística y apo-
yo para cometer los robos y al-
macenar los efectos robados y el 
dinero recaudado. Estas personas 
desarrollaban una gran actividad 
delictiva, llegando a cometer entre 
uno o dos robos diarios, esclare-
ciendo con esta investigación un 
total de 16 robos en viviendas.

Los investigadores detectaron 
que el grupo se había trasladado 

Guardia Civil de España desbarata 
banda de cinco chilenos que 
desvalijaba casas de lujo

Operación comenzó en enero, cuando se detectó un 
incremento de denuncias por robos en chalets de una misma 
zona del noroeste de Madrid, con similar modus operandi.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/guardia-civil-de-espana-desbarata-banda-de-cinco-chilenos-que-desvalijaba
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E l expresidente peruano 
Pedro Castillo catalogó 
de "pantomima" el juicio 
oral en su contra por rebe-

lión y abuso de autoridad, durante 
la primera audiencia celebrada en 
la cárcel de Barbadillo, donde se en-
cuentra en prisión preventiva desde 
hace más de dos años.

"Jamás he cometido delito de 
rebelión", resaltó la ex autoridad 
del vecino país, agregando que 
sus coacusados "nada tienen que 
ver en este proceso" y que lo único 
que hizo aquel día fue "trasladar el 
deseo del pueblo a través de un dis-
curso público".

El expresidente, que presentó en 
la víspera un escrito para retirar a 
sus cuatro abogados, se ha nega-
do a aceptar un representante de 
la defensa pública tras asegurar 

que los delitos que se le imputan 
son "ilegales", aunque finalmente 
se le ha asignado uno "al ser este un 
derecho irrenunciable".

Castillo intentó leer en la audien-
cia una carta difundida en sus redes 
sociales en la que dice no aceptar 
ser juzgado, aunque la jueza en-
cargada del proceso se lo ha impe-
dido. "Cuando la administración 
de justicia está instrumentaliza-
da políticamente ya no valora la 
verdad de los hechos ni la razón 
jurídica, muchos menos los argu-
mentos de mi defensa técnica", 
reza la misiva.

El juicio se llevará a cabo tres 
veces por semana en forma pre-
sencial y virtual desde la cárcel 
de Barbadillo. La Fiscalía de Perú 
había solicitado para el ex Jefe de 
Estado 34 años de prisión, así como 

una inhabilitación de 3,5 años y 
el pago de 65.419 soles peruanos 
como reparación civil en favor del 
Estado.

Castillo intentó sin éxito disol-
ver el Congreso, convocar elec-
ciones anticipadas y crear un go-
bierno de excepción para intentar 
sacar adelante las reformas pro-
metidas durante la campaña. Esto 
terminó por llevar al Parlamento a 

apoyar una moción de censura en 
su contra y a su posterior detención 
por la policía.

El expresidente se encuentra 
en prisión preventiva desde el 
pasado 7 de diciembre de 2022. 
Su cese trajo para Perú una de sus 
peores crisis recientes con casi me-
dio centenar de muertos por la re-
presión de las fuerzas de seguridad 
en las protestas por su detención y 
en contra de quien tomó el mando, 
la que era hasta ese momento su vi-
cepresidenta, Dina Boluarte.

En el caso por rebelión también 
están citados en calidad de coau-
tores de rebelión la ex primera mi-
nistra Betssy Chávez, el ex primer 
ministro y extitular de Justicia 
Aníbal Torres, los exministros 
Willy Huerta y Helbert Palomino, 
entre otros.

Comenzó el juicio contra el ex 
presidente peruano Pedro Castillo: 
lo acusan de rebelión tras intentar 
disolver el Congreso de su país

"Jamás he cometido 
delito de rebelión", 
resaltó la ex autoridad 
del vecino país, 
agregando que sus 
coacusados en esta 
causa "nada tienen que 
ver en este proceso".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/comenzo-el-juicio-contra-el-ex-presidente-peruano-pedro-castillo-lo-acusan
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complementó.
Asimismo, explicó en un video 

que "en las imágenes se aprecian 
zonas de un tono amarillo, que co-
rresponden a las áreas donde se 
instalaron las barreras de con-
tención que dividen las distintas 
ubicaciones de la cancha".

Castro además confirmó que 
el reducto estará en condiciones 
para albergar el encuentro entre 
la Selección Chilena y su símil de 
Ecuador por las Clasificatorias al 
Mundial de 2026, partido progra-
mado para el martes 25 a las 21:00 
horas.

"Se comienza a mirar lo que será 
la fecha clasificatoria el día 25 de 
marzo, que se disputará acá con 
nuestra Selección. Y esto significa 
iniciar todo el proceso de resiembra, 
el cual toma aproximadamente dos 
semanas y que nos permite ase-
gurar que el césped va a estar en 
las mejores condiciones posibles 
para ese día", detalló.

dilla derecha para así poder estar 
disponible para el duelo del lunes 
ante Unión Española por la Liga 
de Primera, por lo que su presencia 
dependerá del técnico Gustavo Ál-

varez.
Consignar que el cotejo entre 

hispanos y azules cerrará la cuarta 
fecha del Campeonato, a las 18:00 
horas en el estadio Santa Laura.

Tras cumplir dos fechas de sus-
pensión, Matías Zaldivia iba a 
regresar a la titularidad en Univer-
sidad de Chile el pasado domingo, 
en el duelo ante Cobresal en El Sal-
vador. Sin embargo, a minutos del 
cotejo, el defensa quedó fuera por 
una lesión.

En un principio, trascendió que 
el zaguero y figura del cuadro azul 
estaría entre cuatro a seis semanas 
fuera de las canchas. Sin embargo, 
en las últimas horas, surgió un pro-
nóstico bastante más alentador.

Es que según dio a conocer radio 
ADN, tras la revisión del defensor en 
la Clínica Santa María, el diagnósti-
co arrojó que "el síndrome menis-
cal que sufre no hace necesario 

que tenga que ser operado, por 
lo que desarrollará un tratamiento 
menos invasivo en su cuerpo".

Además, el citado medio añadió 
que Zaldivia se infiltrará en la ro-

El director del Instituto Nacional 
del Deporte (IND), Israel Castro, en-
tregó una actualización del estado 
de la cancha del estadio Nacional. 
Todo esto, en medio del desmonte 
del escenario para los fallidos con-
ciertos de la colombiana Shakira.

En primer lugar, respondió a los 
cuestionamientos deslizados desde 
la productora a cargo de los recita-

les, que por medio de un comunica-
do acusó que el suelo del recinto 
ñuñoíno presentaba un desnivel, 
lo cual impidió la realización del 
evento musical.

El titular del IND remarcó que 
"el estadio no tiene ninguna res-
ponsabilidad en la suspensión 
del concierto de Shakira. Es más, 
el recinto fue prestado en óptimas 

condiciones, no solo esta vez, sino 
como se ha hecho durante muchas 
veces".

"El primer reporte del equipo 
de Áreas Verdes es positivo, pues 
indica que está en los márgenes 
esperados, dado que la cancha no 
presenta daños de hundimiento 
ni desniveles, manteniéndose la 
tónica de los recitales anteriores", 

IND asegura que el Estadio Nacional estará 
"en las mejores condiciones" para el 
trascendental partido Chile versus Ecuador

Matías Zaldivia no deberá operarse y se infiltraría para estar 
disponible para el partido de la U contra U. Española

En un principio, trascendió que el 
zaguero y figura del cuadro azul 
estaría entre cuatro a seis semanas 
fuera de las canchas. Sin embargo, 
en las últimas horas, surgió un 
pronóstico bastante más alentador.

Organismo también respondió a 
cuestionamientos de la productora 
de los fallidos shows de Shakira, que 
acusó que el suelo del recinto ñuñoíno 
presentaba un desnivel.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/matias-zaldiva-no-debera-operarse-y-se-infiltraria-para-estar-disponible
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ind-asegura-que-el-estadio-nacional-estara-en-las-mejores-condiciones
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tas que no eran para amarilla. 
Eso genera ansiedad, el deseo 
de ganar también. No nos des-
ordenamos, hubo fallas técnicas, 
pero encontramos asociaciones. 
Hemos llegado por ambas bandas, 
finalizado a partir de centros. Creo 
que el equipo tiene que mejorar, 
pero dentro del contexto que se pre-
sentó, un partido único de copa, la 
ansiedad jugó y tenemos que estar 
más fríos para momentos futuros", 
agregó.

Por último, sobre su futuro en el 
club, Nunes expresó que "el plan b 

es seguir trabajando. El club pasa 
por una transición, natural para 
un club que está buscando su es-
pacio, retomar su identidad. Ju-
gar de local en Coquimbo no es nor-
mal. Es el contexto que manejamos 
ahora y pese a eso tengo orgullo de 
mis jugadores. Batallaron, genera-
ron situaciones de gol, no bajaron 
los brazos. Nuestro momento es 
este y tenemos que buscar una me-
jor versión. El hincha está decepcio-
nado, pero sabemos que tenemos 
que seguir adelante".

Universidad Católica quedó 
nuevamente eliminada en la prime-
ra ronda de la Copa Sudamericana, 
luego de caer por penales ante Pa-
lestino en Coquimbo.

La UC cayó en tanda de penales 
ante Palestino, por lo que quedó 
tempranamente eliminada de la 
Copa Sudamericana. 

Este nuevo fracaso dejó al técni-
co del conjunto de la franja, Tiago 
Nunes, tambaleando en la banca, 
aunque el brasileño dejó en claro en 
conferencia de prensa que no está 
dentro de sus planes renunciar a su 
cargo.

"Soy un luchador, un entre-
nador capaz, con la calificación 
suficiente para estar al frente de 
cualquier desafío. ¿Si no seguiría 
por este resultado? De ninguna 
forma, seguimos fuertes, con los 
objetivos claros. Buscando respe-
tar a la institución, las personas, 
la hinchada. Sé que este resultado 
es un plato lleno para los medios, 
para la gente que vive de eso", 
sostuvo el DT.

Consultado sobre si se siente con 
energía para continuar, respondió 
irónicamente diciendo que "usted 
conoce poco de mi recorrido. Lo 
que he hecho los últimos 25 años 

trabajando en el fútbol. Sabe 
poco de mi historia familiar y los 
desafíos que tengo. Por eso en-
tiendo su pregunta".

Sobre el cotejo ante los árabes, 
comentó que "teníamos una expec-
tativa bastante grande de pasar a 
la fase de grupos, después de algu-
nos años que Católica no llega. He-
mos tenido todos los ingredientes 
para superar a nuestro rival. Al fi-
nal tuvimos más tiempo el balón, 
más finalizaciones, más chances 
claras, pero al final el fútbol tiene 
sus caprichos. Nos llevó a los pe-
nales y ahí no hay culpables, cual-
quier cosa puede pasar".

"Creo que el primer tramo de 
partido estuvimos bastante errá-
ticos, no finos para asociarnos. 
También hubo un par de tarje-

Tiago Nunes descartó renunciar tras nuevo fracaso internacional de 
Universidad Católica

El delantero nacional Nicolás 
Castillo estaría muy cerca de en-
contrar club para continuar con 
carrera, luego de su comentada sa-
lida de Universidad Católica, donde 

se fue disparando en contra de la 
directiva de Cruzados, que lidera 
Juan Tagle.

En dicha oportunidad, el mun-
dialista sub 20 en Turquía 2013 

Nicolás Castillo podría continuar su 
carrera como flamante refuerzo del 
Santiago City

indicó que "si me decías hace dos 
meses que no seguía, bien, yo 
disfrutaba hasta el último. Pero 
te tienen hasta el último día, no 
sabes nada, te tienen estresado. 

Fueron faltas de respeto que mu-
chos compañeros sintieron y na-
die dijo".

Ahora, a casi cuatro meses de 
su partida desde la precordillera, el 
atacante podría arribar a un novel 
conjunto chileno que competirá por 
primera vez en el profesionalismo.

De acuerdo a información de 
radio Biobío, "Nico" firmaría como 
flamante incorporación de Santia-
go City, cuadro que se coronó cam-
peón de la último torneo de Tercera 
A.

En tanto, el DT Juan José Luvera 
aseguró al respecto que "estamos a 
la espera del informe médico y, de 
concretarse, será un gran aporte, 
por su experiencia para los jóve-
nes del actual plantel".

El DT brasileño de la UC 
aseguró en conferencia 
de prensa que "el plan 
b es seguir trabajando" 
y que junto al plantel de 
jugadores "seguimos 
fuertes y con los objetivos 
claros".

A casi cuatro meses 
de su partida desde 
la precordillera, el 
atacante podría arribar 
a un novel conjunto 
chileno que competirá 
por primera vez en el 
profesionalismo.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tiago-nunes-descarto-renunciar-tras-nuevo-fracaso-internacional-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/nicolas-castillo-podria-continuar-su-carrera-como-flamante-refuerzo-del
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su familia, todo tipo de terapia, em-
pecé a ver cambios reales en él”, 
expuso la periodista. 

En esta misma línea, Gallardo 
reveló que “él desde el minuto uno 
me decía, ‘volvamos, volvamos, vol-
vamos’ y yo (le decía), ‘no porque 
hacerle de nuevo a los niños lo mis-
mo’... yo lo pasé muy mal, pero hoy 
día ya después de un año y medio 
más o menos (...) decidimos ya en 
marzo volver a vivir juntos”.

“Si funciona, bien, si no fun-
ciona, bien también (...) Mauricio 
igual durante todo este tiempo 
me ha demostrado que ha cam-
biado, que es algo muy difícil por-
que uno dice la gente no cambia, 
pero yo creo que sí, cuando te pasan 
cosas muy difíciles”, concluyó sobre 
el regreso de su matrimonio con 
Mauricio Pinilla, junto a quien, re-
cordemos, son padres de tres hijos: 
Agustina, Matilda y Mauricio.

estar tranquilo, en paz y equili-
brado en lo personal”, añadió.

“La paz es todo. Debe ser un 
derecho, una necesidad. Calmar 

las aguas, calmar el alma, sana”, 
reflexionó Vicuña en conversación 
con el medio mencionado anterior-
mente.

El actor nacional Benjamín Vi-
cuña, se encuentra pasando un 
auspicioso presente tanto en lo 
laboral como en lo personal, luego 
del exitoso estreno  de la película 
“El silencio de Marcos Tremmer”, la 
cual ha recibido críticas positivas 
de los expertos del séptimo arte. 

Pero personalmente también se 
encuentra bastante a gusto con 
su relación con la economista ar-
gentina Anita Espasandin, situa-
ción que abordó recientemente en 
conversación con LUN. “Pudimos 
estar en Chile de vacaciones con 
mis hijos, Anita y fue espectacular 
por estar también con mi fami-
lia, que son mis raíces. Pude estar 
con mis amigos también”, comenzó 
relatando el actor chileno sobre su 
presente, del cual aseguró sentirse 

“muy contento”. 
“Estoy muy contento, y por su-

puesto que todo este gran momen-
to laboral se debe en parte a poder 

La comunicadora Gisella Ga-
llardo y el ex futbolista nacional 
Mauricio Pinilla, sorprendieron al 
revelar que, luego de años sepa-
rados, decidieron volver a darse 
una oportunidad en el amor, y re-
tomar su matrimonio. 

Lo anterior fue abordado por la 
panelista de “Hay que Decirlo” en 
un nuevo capítulo del programa de 
Carla Jara “Entre amigos y copas”, 
donde entregó detalles de cómo 
se gestó el acercamiento entre 
ambos, y lo que habría sido clave 

para la reconciliación. 
“Cuando él me pidió ayuda, yo le 

dije, ‘sí, te acompañó, ningún pro-
blema’, y después de mucho tiempo, 
ya lleva más de un año y medio 
que hemos tenido terapia fami-
liar, terapia de pareja, terapia con 

Gissella Gallardo reveló acción clave para 
su reconciliación con Mauricio Pinilla: 
“Empecé a ver cambios reales en él”

Benjamín Vicuña repasa su presente amoroso junto a 
Anita Espasandin: “Estoy muy contento”

Luego de años separados, la 
pareja decidió volver a darse 
una nueva oportunidad en el 
amor, y retomar su matrimonio.

El actor chileno se encuentra 
pasando un buen momento 
personal tras haber 
consolidado su relación con 
la economista argentina.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/gissella-gallardo-revelo-accion-clave-para-su-reconciliacion-con-mauricio
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/benjamin-vicuna-repasa-su-presente-amoroso-junto-a-anita-espasandin-estoy


Espectáculos miércoles 05 de marzo39

Fuentes, quien decidió responderle 
por la misma vía. 

“¿Cero empatía? La ley es una 
y para todos. Tú no empatizas con 
los que se desarman pagando un 
arriendo o ahorrando por años 
para tener una casa. ¿Saltarse la 
fila?”, cuestionó el animador, entre-
gando una profunda reflexión per-
sonal: “Mis padres nunca tuvieron 
casa propia, fuimos allegados y 
no se tomaron un terreno. Empa-
tía sí tengo por los niños que no 
tienen culpa de las decisiones de 
los padres”.

lio del 2026 en el MetLife Stadium 
de Nueva Jersey, Estados Unidos. 

“Puedo confirmar el primer 
show de medio tiempo en una final 

de la Copa del Mundo de la FIFA en 
Nueva York-Nueva Jersey. Será un 
momento histórico para el torneo 
y un espectáculo acorde con el 
evento deportivo más grande del 
mundo”, afirmó Infantino.

El espectáculo estará a cargo 
de Phil Harvey, manager de Col-
dplay, quien trabajará de la mano 
con Chris Martin, el líder de la ban-
da británica, la cual no será parte 
del evento.

Esto podría cambiar por com-
pleto la historia de las finales de 
Copas del Mundo, ya que el tiempo 
de descanso reglamentario es de 15 
minutos, lo que dificulta el montaje 
y logística para el espectáculo, por 
lo que es probable que se alargue 
esta pausa a los 30 minutos, simi-
lar a lo que ocurre en la final del 
NFL.

Al más puro estilo del Super 
Bowl, la final de la Copa del Mun-
do 2026 tendrá un espectáculo de 
medio tiempo, el que marcará un 

hito en los mundiales de fútbol. 
Así lo dio a conocer el propio pre-

sidente de la FIFA, Gianni Infantino, 
evento que tendrá lugar el 19 de ju-

Ante la crítica de un televiden-
te por falta de empatía, Eduardo 
Fuentes decidió alzar la voz y 
responderle con todo, revelando 
duros datos de su pasado junto a 
su familia.

Todo se originó mientras en el 
matinal de TVN “Buenos Días a 
Todos” comentaban el desalojo de 
la toma “El Edén” ubicada en el 

sector de Lajarilla en Reñaca Alto, 
Viña del Mar, desde donde fueron 
desalojadas cerca de 90 familias.

Ante esto, a través de redes so-
ciales una cibernauta increpó al 
comunicador, situación que decidió 
no dejar pasar. “Eduardo Fuentes 
igual que Mercado Pago, ahora está 
amarillo. Cero empatía con pobla-
dores en desalojo. ¿Cuánto estás 

cobrando que te volviste tan mi-
sarable o siempre lo fuiste?”, fue 
el comentario que sacó de quicio a 

Eduardo Fuentes alza la voz ante críticas por 
“falta de empatía” y recordó duro pasado 
junto a su familia: “La ley es una y para todos”

Confirman show de medio tiempo para la final del Mundial 2026
“Será un momento 
histórico para el torneo y 
un espectáculo acorde con 
el evento deportivo más 
grande del mundo”, aseguró 
el propio Gianni Infantino, 
presidente de la FIFA, quien 
detalló que será al más puro 
estilo del Super Bowl.

Todo se originó mientras en el matinal 
de TVN “Buenos Días a Todos” 
comentaban el desalojo de la toma “El 
Edén” ubicada en el sector de Lajarilla 
en Reñaca Alto, Viña del Mar, desde 
donde fueron desalojadas cerca de 90 
familias, momento en que el animador fue 
cuestionado por una cibernauta.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/eduardo-fuentes-alza-la-voz-ante-criticas-por-falta-de-empatia-y-recordo
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/confirman-show-de-medio-tiempo-para-la-final-del-mundial-2026
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/eduardo-fuentes-alza-la-voz-ante-criticas-por-falta-de-empatia-y-recordo



